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Организованно перевести скот 
на стойловое содержание

Зимовка скота —  наиболее от
ветственный период в животновод
стве. От того, насколько мы хоро
шо к ней подготовимся и успешно 
ее проведем, будет во многом зави
сеть выполнение принятых обяза
тельств по увеличению производст
ва продуктов животноводства.

Речь идет, прежде всего, об обес
печенности скота помещениями и 
кормами. Нельзя больше медлить

строительством и ремонтом жи- 
J чюводческих помещений.■ t

Передовые хозяйства области 
еще с весны позаботились о разме
щении скота и птицы. В колхозе 
«Молот» Шегарского района (пред
седатель тов. Иванов П. В., секре
тарь парткома тов. Терехов И. В.) 
в этом году построили три двора 
для молодняка крупного рогатого 
скота, один птичник, две водона
порные башни, типовой доильный 
зал, переоборудовали коровник и 
телятник. Здесь работает пере
движная доильная установка. Боль
шую помощь колхозу в строитель
стве оказали студенты политехни
ческого института и коллектив 
Томского лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбината. 
В этом колхозе наряду со строи
тельством ведутся большие работы 
по механизации водоснабжения 
ферм.

К сожалению, проверка хода 
подготовки к зимовке скота пока
зывает и другое — беспечное отно
шение отдельных руководителей 

^олхозов и совхозов к этому важно- 
I  му делу.

Во вновь организованном Колпа- 
шевском совхозе затянули решение 
вопроса о размещении скота по 
фермам. Это затормозило ремонт и 
переоборудование животноводче
ских помещений. Зима, как гово
рят, на носу, а животноводческие 
помещения здесь еще не отремон
тированы. Такое же положение в 
некоторых колхозах Кривошеин- 
ского, Каргасокского районов, в 
совхозах Молчановского района.

Не везде достаточно кормов на 
зиму. Тревогу вызывает положение 
с  заготовкой кормов в Каргасок- 
ском, Колпашевском, Парабель- 
ском, Тегульдетском, Чаинском 
районах, где силоса заготовлено 
менее 8  тонн на корову. Мало за
готовлено сена в Томском, Пышки- 
но-Троицком, Парабельском, Кар- 
гасокском и некоторых других рай
онах.

Размещение скота в теплых, бла
гоустроенных помещениях, обеспе
чение ясивотных кормами — два 
условия, решающие благополучный 
исход зимовки скота. И надо сде
лать сейчас все возможное, чтобы 
быстро ликвидировать недостатки 
в подготовке к зимнему содержа
нию скота.

Необходимо там, где это не было 
сделано, создать строительные 
бригады, определить объем ра
бот и сроки окончания строитель
ства и ремонта животноводческих 
помещений. Ни в коем случае 
нельзя отвлекать членов этих 
бригад на другие работы.

В этом году совхозы и колхозы 
впервые применят беспривязное 
содержание скота. В совхозах Том
ского района, например, этот про
грессивный метод содержания ско
та будет внедрен на восьми фер
мах. Здесь планируется содержать 
без привязи более трех тысяч ко
ров. Работники совхозов заверша
ют сейчас подготовку помещеюдй и 
продолжают создавать запасы кор 
мов на фермах.

Надо, чтобы руководители всех 
колхозов и совхозов по-настоящему 
взялись за внедрение этого метода 
в сделали все зависящее от них, 
чтобы значительную часть крупно
го рогатого скота в этом году содер

жать без привязи. Важно не только 
быстрее переоборудовать скотные 
дворы для беспривязного содержа
ния, но и по-хозяйски позаботиться 
о создании запаса кормов на вы
гульных дворах.

Нельзя сейчас прекращать заго
товку кормов. В ряде районов оста
лось много нескошенной травы, не 
подбираются полевые отходы, пре
кращена закладка силоса. Это не
правильно. Сейчас как раз надо 
усилить работы по заготовке кор
мов, продолжать косовицу трав, 
использовать для силосования не 
только дикорастущие травы, но и 
отходы полеводства, огородничест
ва.

Особое внимание должно быть 
обращено на создание запаса кор
мов у  ферм на период осенней рас
путицы. На каждую ферму следует 
завезти сено, солому в количестве, 
достаточном для того, чтобы хоро
шо кормить скот.

Немалый удельный вес в кормо
вом балансе грубых кормов имеет 
яровая солома, которую надо с по
лей убрать и по-хозяйски заскирдо
вать.

Необходимо особое внимание об
ратить на учет и оприходование 
кормов. В каждом колхозе грубые 
корма должны быть приняты ко
миссией в составе специалиста 
сельского хозяйства, члена ревизи
онной комиссии и заведующего 
фермой и переданы по акту ответ
ственному за хранение и расходо
вание кормов. Необходимо также 
составить расчеты обеспечения об
щественного скота кормами и, исхо
дя из этого, составить месячные 
планы расходования кормов с тем, 
чтобы запасов их хватило на весь 
стойловый период содержания.

Следует организовать взаимопро
верку готовности ферм к зимовке 
скота.

Наряду с подготовкой к зимовке 
скота нельзя забывать о повыше
нии продуктивности скота.

В текущем году труженики сель
ского хозяйства нашей области 
приняли на себя обязательство — 
обеспечить надой молока от каж
дой коровы не менее 2.000 кило
граммов. За 8  месяцев текущего 
года надоено молока на корову в 
среднем по области по 1.436 кило
граммов, или на 170 килограммов 
больше, чем в прошлом году на эту 
же дату. Более 1.700 килограммов 
на фуражную корову надоено в Ко- 
жевниковском н Парбигском райо
нах. За две декады сентября в Ко- 
жевниковском районе получено 
молока по 132 килограмма и Пар- 
би^ском — по 137 килограммов на 
корову. Это свидетельствует об 
огромных резервах, которые име
ются в колхозах И совхозах нашей 
области по увеличению надоев мо
лока. Между тем, итоги двух 
декад сентября свидетельствуют об 
ослаблении внимания к борьбе за 
молоко. Лсиновский, Томский и не
которые другие районы в сентябре 
допустили снижение надоев. С этим 
нельзя мириться. Животных надо 
поставить на зимнее содержание с 
высокой продуктивностью. Следует 
повсеместно организовать подкорм
ку коров зелеными кормами с кон
центратами. Для зеленой подкорм
ки необходимо использовать в пер
вую очередь отаву трав и посеян
ную для этой цели озимую рожь. 
В каждом колхозе и совхозе следу
ет организовать размол зерна, 
скармливать концентрированные 
корма надо всем животным, нахо
дящимся на откорме. Это позволит 
продать государству скот высокой 
упитанности.

Хорошо подготовиться к зиме, 
организованно перевести скот на 
стойловое содержание — значит, 
обеспечить успешное выполнение 
социалистических обязательств, 
дальнейший рост поголовья скота и 
повышение его продуктивности.

По представлению райкомов КПСС и райисполкомов за успехи, доститнутае яа уборке урожая и хлебозаготовках, на областную Доску почета заносятся:
К ол хо з  « П рогресс»  Туганского района (председатель тов. Немилостев И . И ., секретарь па.рторга- низация тов. Матуленжо В . А .) , вьшолнивший 30 сентября годовой план продажи зерна государству яа 107 процентов. Колхоз продолжает вывозку хлеба сверх плана.
К ол хоз «С трана Советов» Шегарского района (председатель тов. Золотухин Д. Я ., секретарь парторганизации тов. Глухов Г. Н .), выполнивший 30 сентября годовой план продажи зерна государству и продолжающий вывозку хлеба сверх плана.
К ол хо з  им ени В . К и н ги с е п п а  Зырянского района (председатель тов. Лёхмус Р. А ., секретарь^ парторганизации тов. Крузе Э. А .) , вьшолнивший 30 сентября годовой план продажи зерна государ- ' ству на 101,2  процента.

Г/.

ПРЕБЫВАНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА 
В НЬЮ-ЙОРНЕ

Встреча Н. С , Хрущева 
с СукарвоНЬЮ-ЙОРК, 30 сентября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:30 сентября в советском представительстве в Нью-Йорке Председатель О вета Министров СССР Н. С . Хрущев имел встречу с президентом Республики Индонезии Сукар- но.Во время встречи Н. С . Хрущев и Сукарно обменялись мнениями по вопросам работы сессии Генеральной Ассамблеи ООН и советско-индонезийских отношений.Встреча прошла в дружественной обстановке.

Встреча Н. С. Хрущева 
с Аклилоу АбтеволдНЬЮ-ЙОРК, 30 сентября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:30 сентября в первой половине дня состоялась встреча главы советской делегации на X V  сессии Генеральной Ассамблеи ООН Н. С. Хрущева с главой делегации Эфиопии Аклилоу Абтеволд.В дружественной беседе Н. С . Хрущев и Аклилоу Абтеволд обменялись мнениями относительно ряда важных международных вопросов, а также по вопросам работы текущей сессии Генеральной Ассамблея ООН.

Завтрак
у  Я. С. Хрущева 

в честь глав 
делегаций на X V  

сессии Генеральной 
Ассамблеи ООННЬЮ-ЙОРК, 30 сентября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:30 сентября в советском представительстве в Нью-Йорке Председатель Совета Министров Н. С. Хрущев устроил завтрак в честь глав делегаций на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН.На завтраке присутствовали главы делегаций: Индии —  премьер-министр Неру, Объединенной Арабской Республики —  президент Г. Насер, Польши —  В. Гомулка, Чехословакии —  президент А. Новотный, Венгрии —  Я . Кадар, Югославии —  президент Тито, Румыния —  Г. Геор- гиу-Деж, Болгарии —  Т. Живков, Албании —  М. Ш еху, Украинской ССР —  Н. В. Подгорный, Белорусской ССР —  К. Т. Мазуров, Камбоджи —  глава государства принц Нородом Сианук, Непала —  премьер- М’инистр Коирала, Ливана —  ̂ премьер-министр Салам, Марокко —  заместитель премьер-министра принц Мулай Хасан.С советской стороны на завтраке были члены делегации и советники.Во время встречи между главами делегаций состоялся обмен мнениями по вопросам работы сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Завтрак прошел в дружественной обстановке.

На снимке (справа палево): Н. С. Хрущев, Г. Георгиу-Деж, Т. Живков, Н. В. Подгорный, А . Но
вотный 0К0.10 здания советского предсгавтсльства в Нью-Йорке.

Фото специального фотокорреспондента ТАСС В. Егорова.

-В В-

З а  мир б е з  о р у ж и я ,  
за мир б е з  в о йн

{Письма и телеграммы трудящихся Советского Союза главе советской 
делегации на X V  сессии Генеральной Ассамблеи О О Н  Н . С. Хрущеву)

CoeemcKuit Союз признал 
независимость Федерации НигерииПредседатель Совета Министров ССЮР Н. С. Хрущев направил телеграмму премьер-министру Федерации Нигерии Алхаджи Абубакару Тафава Балева по случаю провозглашения независимости Федерации Нигерии.Советское правительство, говорится в телеграмме, исходя из принципов своей миролюбивой политики, направленной яа развитие дружбы и сотрудничества со всеми странами, независимо от их социально-полити

ческого строя, и питая чувства глубокого уважения к нигерийскому народу, торжественно заявляет о при- знани.и Союзом Советских Социалистических Республик Федерации Нигерии как независимого и суверенного государства и о готовности установить с ней дипломатические отношения и обменяться дипломатическими представительствами. (ТАСС).

Тысячи телеграмм и писем со всех концов нашей необъятной Родины поступают Б эти дни ■ в ЦК КПСС, в Совет Министров СССР, в адрес советской делегации на XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН на имя Никиты Сергеевича Хрущева. В них советские люди высказывают свои самые сокровенные'мысли и чаяния в связи с теми вопросами, которые поставила советская делегация на обсуждение Организации Объединенных Наций.В письмах и телеграммах на имя Н. С. Хрущева —  могучий голос миролюбивого советского народа, его горячее одобрение ленинской внешней политики Советского государства, активно, последовательно и решительно отстаивающего мир на земле, сотрудничество и  дружбу между народами. Советские люди выражают глубокую благодарность. Никите Сергеевичу Хрущеву —  выдающе.муся борцу за мир, желают ему успехов в его борьбе за укрепление мира во всем мире.«Мы го'рячо одобряем политику, проводимую советской делегацией на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН,—  говорится в телеграмме, принятой на митинге коллектива Усть- Каменогорского свинцово-цинкового комбината' имени В. И. Ленина.— ...Декларация о предоставлении независимости колониальным странам и народам. Заявление Советского правительства по вопросу о разоружении и основные положения договора о всеобщем и полном разоружении, а также предложения советсрй делегации о внесении изменений в руководство ООН и о пребывании штаб-квартиры этой международной организации полностью отражают желания и чаяния советского народа».Рабочие и служащие одного из строительных управлений города Уссурийска просят главу советской делегации на сессии Генеральной Ассамблеи не ослаблять усилий для разрешения проблем мирного сосуще

ствования народов, они горячо одобряют советские предложения по всеобщему и полному разоружению.«Полное и всеобщее разоружение,—  заявляют Б своей телеграмме уссурийские строители, —  предотвратит всякую возможность разжигания новых войн. Разоружение будет способствовать дальнейшему повышению жизненного уровня всех народов ■ на земле».Свою ненависть к войне выражают в телеграмме Н. С. Хрущеву создатели тепловозов Коломенского завода имени В. В. Куйбышева. «Мы надеемся, —  пишут они, —  что решения, которые будут выработаны XV сессией Генеральной Ассамблеи ООН, приблизят человечество к достижению великой цели —  прочного мира».В своих телеграммах и письмах Н. С. Хрущеву советские люди указывают, что советская делегация на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН совершенно правильно и принципиально поставила вопрос о КО'ЛО- ниализме. «Еще раз на весь мир с высокой трибуны ООН Вы разоблачили агрессивную политику американского им.пеоиализма и его сообщников по НАТО, —  отмечают в своей телеграмме Н. С. Хрущеву колхозники колхоза «Ленинский луч» Красногорского района Московской области. —  Вы пригвозди.чи к позорному столбу прогнившую насквозь систему колониализма». «Ваши предложения о ликвидации колониальной системы и о всеобщем и полном разоружении,—  подчеркивают текстильщики Орехово-Зуевского хлопчатобумажного комбината,—  близки и понятны каждому человеку, ибо они исходят из желаний и чаяний трудового народа».На имя главы советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН поступают телеграммы и письма с митингов и собраний, ему пишут группы людей и отдельные советские граждане. Но всех их объединяет одна забота —  об укрепле

нии мира и дружоы народов.«Мы, советские люди, преодолевшие неимоверные трудности и лишения второй мировой войны, просим Вас, Никита Сергеевич, передать всем делегациям сессии, что люди ждут от них таких решений, которые бы обеспечили всеобщее и полное разоружение, мир и свободу всем народам», —  с такой просьбой обращаются к Н. С. Хрущеву проживающие в Чечено-Ингушской А (Х Р  Герои (Советского Союза А. Д. Иодис, А. А. Караев, М. М. Сурмач, А. Г. Алейников, Герои Социалистического Труда Т. Б. Летковская, Ф. Л. Колесников, И. Д. Олейников, Ф. И. Бондарев и другие.Учителя Полтавщины, собравшиеся на областное совещание, обратились к Н. С. Хрущеву с письмом, в котором говорится: «Дорогой Никита Сергеевич! Мы просим Вас передать через делегации всех стран наши пожелания учителям и родителям всех континентов земного шара, чтобы они воспитывали из молодежи борцов за счастье людей, за мир и дружбу народов».Деятельность советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, возглавляемой Н. С. Хрущевым, оценивается советским народом как новый огромный вклад в упрочение мира на земле, в осуществление мечты человечества о мире без оружия, мире без воин. Выражая мысли своего коллектива и всего советского народа, артисты Краснодарского драматического театра им. Горького пишут Н. С. Хрущеву.«Дорогой Никита Сергеевич! Вам, вестнику мира и доброй надежды, большое спаенбо за Ваши ясные, конкретные, конструктивные предложения по устройству лучшей, спра'вед- ливой жизни человечества, высказанные Вами с высокой трибуны ООН. Вы, как никто другой, сумели простыми словами выразить самые сокровенные мысли и чаяния всех честных людей». (ТАСС).
П р е д о ж т я б р ъ с к л ж  т р у д о в а я  в а х т а ,

Сердечные поздравления 
велиному китайскому народу

Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров С(Х)Р Н. С. Хрущев и Председатель Президиума Верховного  ̂Совета (Х)СР Л. И. Брежнев направили руководителям Коммунистической партии Китая и Китайской Народной Республики товарищам Мао Цзэ-дуну, Лю П1ао-ци, Чжу .Дэ и Чжоу Энь-лаю телеграмму, в которой сердечно поздравляют их и весь братский китайский народ с одиннадцатой годовщиной КНР и жела- • ют великому китайскому народу новых больших успехов в социалистическом строительстве, в борьбе за мир во всем мире.Советский и китайский народы, говорится в телеграмме, связаны узами нерушимой дружбы, которая отвечает коренньш интересам обеих стран. Дружба и сплоченность Советского Союза, Китайской Народной Республики и всех социалистических стран являются могучим фактором современности, оказывающим ныне решающее влияние на весь ход развития человечества.Социалистические страны, подчеркивается в телеграмме, настойчиво борясь за претворение в жизнь принципов мирного сосуществования государств с различным социальным строем, за осуществление всеобщего и полного разоружения, разоблачая агрессивные происки империалистических кругов, последовательно проводят политику дружбы и сотрудничества между всеми народами, отстаивают дело мира и безопасности на земле. VМинистр иностранных дел (ЖСР А. А. Громыко направил приветственную телеграмму заместителю премьера и министру иностранных дел КНР товарищу Чэнь И , -

...Разгулявшийся ветер без устали гнал по небу темно-серые лохматые облака. Заморщилась речная гладь. По ней запрыгали крупные капли дождя. Вскоре он полил мощным потоком, обильно обливая стоявшие у берега пароходы, безжалостно исхлестывая стекла окон диспетчерской пристани Черемошнижи.—■ Опоздал, братец! “  улыбнулся вахтенный начальник парохода «Магнитогорск». —  Теперь уж мы дома!.. Можешь бушевать...Капитан судна Михаил Тихонович Куксенко вошел в диспетчерскую и поздоровался.—  А-а-а! Тихонович! *— заулыбался диспетчер и подал обе руки капитану. —  Поздравляю тебя лично и всю команду!..Капитан только улыбнулся в ответ.Команда парохода досрочно выполнила навигационный план грузоперевозок. В  соревновании с коллективом судна «Лермонтов» она завоевала первенство.В тот же день представители парохода «Магнитогорск» во главе с капитаном Куксенко побывали в гостях у лермо'нтовцев.—  Да! Признаем себя побежденными, —  невесело проговорил капитан парохода «Лермонтов» Н. П . Путилов. —  Будем равняться на вас: вы правофланговые!..С начала нынешней навигации члены экипажа парохода «Магнитогорск» борются за право назы-

Р А В Н Я Т Ь С Я  Н А  Н И Хваться коллективом коммунистического труда. И изо дня в день, из месяца в месяц трудятся они так, чтобы можно было гордиться результатами своей работы. В  любом, даже самом трудном рейсе водники несут вахту дружно, во всем помогают друг другу.Нелегким был недавний рейс из КопылоБки в Черемошники. В темную ночь разгулялся сильный шторм. Вахту несли отличные речники кочегары П. Кривошеев и В . Коиыло®, масленщик Б. Козлов, второй штурман комсомолец Г. Немцев, первый штурман, коммунист А. Костырев, механик парохода А. Семенюк и другие.Особенно отличился на вахте старый и опытный кочегар Петр Андреевич Кривошеев.—  Н у, как, Андреич, парок будет? —  спросил его перед вахтой механик.—  Как всегда, Васильич! —  улыбнувшись, отвечал кочегар.Эго означало, что пар будет отличный! Почти семь лет работает П. А . Кривошеев кочегаром на судне «Магнитогорск». «Ветеран нашего парохода, лучший кочегар!» —  отзываются о нем товарищи по работе. Дисциплинированный и трудолюбивый, Петр Андреевич ни разу не подвел команду, К вахте он готовится заранее....П о лицу кочегара стекают

капельки пота. Кривошеев посматривает на трубку. Уровень воды нормальный —  18 килограммов на квадратный сантиметр. Сегодня машина работает на полную нагрузку: шторм тормозит движение парохода. Нужно не зевать, вовремя подавать уголь в топку. Иначе не будет отличного пара, не будет, значит, и нормальной технической скорости.Новую норму угля Петр Андреевич забрасывает лишь после полного его прогара и хорошей чистки топок. Затем внимательно следит за дутьем и горелием угля. Пароход толкает впереди себя Две баржи весом в 4 тысячи тонн. Нужную скорость при таком тяжелом грузе удерживать нелегко. Да еще при шторме и ночью. Тут нужен пар только высокого качества.И Петр Андреевич обеспечил такой пар. В результате рейс из Копыло'вки в Черемошники был совершен за 40 часов вместо 60 по графику при скорости 8 километров в час. Круглый лес и шпалы потребитель получил раньше времени.Хороши у «магнитогорцев» и экономические показатели.—  За пять месяцев навигации мы сэкономили более. 160 тонн угля, свыше 200 тонн горючего и смазочных материалов, —  рассказывает механик команды А. В. Семенюк.— Обязательства по эконо

мии топлива, горючего, смазочных материалов перевыполнены в . два раза.Коллектив , экипажа успешно борется также за экономию денежных средств на содержание судна. Он добросовестно выполняет и другие заповеди в борьбе за право называться коллективом коммунистического труда.«МагнитОгорцы» брали обязательство —  навигационный план грузоперевозок вьшолнить к 1 'октября. Включившись, в предоктябрьское социалистическое соревнование, команда судна решила

выполнить его к 20 сентября. Слово свое она сдержала.Ею сделано сверх плана около 1,5 миллиона тонна-километров. До конца навигации команда обязалась совершить дополнительно еще 3 миллиона 500 тысяч тонна- километров.Октябрь —  один из самых неблагоприятных месяцев в навигационный период. Дожди, сильные ночные туманы и штормы. Но ничто не страшит речников с парохода «Магнитогорск».Идущие впереди изо дня в день повышают темпы грузоперевозок, по-прежнему .обгоняют время, самоотверженно несут предоктябрьскую трудовую вахту. ■
В . ЕФ ИМ ОВ.

Дадим сверх плана 5 тысяч 
кубометров лесаКоллектив Песьянского лес- трансхоза настойчиво борется за досрочное выполнение плана второго года семилетки. 24 сентября лесозаготовители рапортовали о выполнении- девятимесячного- плана по выпуску валовой продукции. Впереди идет коллектив Чер- , нореченского лесопункта, раньше всех выполнивший девятимесячную программу.Одновременно с лесозаготовками и вывозкой древесины лес- трансхоз готовится к зиме. Заканчивается строительство гаража

7

для .автомашин и четырех двухквартирных домов на Каракозов- ском. лесопункте, достраивается лесозавод.Большинство лесозаготовителей перевыполняет сменные нормы. Особенно высокие показатели у трактористов., В . Данилова и, А . Иванова, вальщиков А . Рукиса и С. Зайцева. Встав на предоктябрьскую .вахту,', коллектив ■ лес- транехоза решил дать к 7 ноября не менее 5 тысяч кубометров древесины сверх плана.
В. С У Д А Р И КО В .Тугансний район.
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Учимся коммунизмуСорок лет исполни
лось с того дня, когда 
великий Ленин высту
пил на III Всероссий
ском съезде комсомола 
с речью «Задачи союзов молоде
жи». Мудрая ленинская речь н 
сейчас служит программой рабо
ты по коммунистическому вос
питанию подрастающего поколе
ния.

Учиться коммунизму, — вот 
к чему призывал В. И. Ленин 
комсомольцев, молодежь. Ленин 
говорил о том, что каждый шаг 
своего учения, воспитания мо
лодежь должна связывать с уча
стием в общей борьбе рабочего 
класса против сил старого мира, 
за коммунизм. «Вы должны 
быть первыми строителями ком
мунистического общества среди 
миллионов строителей», — та
кой наказ дал Ильич комсомоль
цам.

Следуя ленинским заветам, 
юноши и девушки Советской 
страны рука об руку с коммуни
стами, людьми старшего поколе
ния, самоотверженно участвова
ли в великой битве за социа
лизм. Героический подвиг совер
шила наша молодежь в годы Ве
ликой Отечественной войны.
Ныне, когда наш народ решает 
великие задачи развернутого 
строительства коммунизма, ком
сомол — на передних рубежах борьбы за коммунизм. Где всего 
труднее, где нужны крепкие, молодые руки, туда идут ком
сомольцы.

Ныне ленинский комсомол идет в поход за коммунистический 
труд. Учиться работать и жить по-коммунистически — таков де
виз нашей молодежи. Широкий размах соревнования за звание 
коллективов и ударников коммунистического труда — наглядное 
свидетельство того, что молодежь свято выполняет ленинский 
наказ: учиться коммунизму.

Сегодня мы печатаем письма комсомольцев с подшипникового 
завода, борющегося за звание предприятия коммунистического 
труда. Они рассказывают о том, как молодежь завода выполняет 
ленинские заветы.

Говорит молодежь подшипникового 
завода, борющегося за звание пред
приятия коммунистического труда

„...Сою з молодежи, и вся молодежь вообще, которая хочет перейти к коммунизму, 
должна учиться коммунизму", д ЛЕНИН)

йй!:ж«гШЖ

ПЕРВАЯ ЗАПОВЕДЬ
в  нашей смене в основном работает. молодежь. Народ дружный, задорный, настойчивый. Если что задумаем —  обязательно сделаем.Когда соседней смене нашего цеха было присвоено звание кош уни- сгической, наши девчата решили: добьемся почетного звания коллектива коммунистического труда. Взяли на себя повышенные обязательства, договорились всем учиться, быть примером в труде и в быту.Смена объявила войну бракоделам, нарушителям трудовой дисциплины, простоям оборудования. Договорились так: один лодырь —  позор для смены, один прогул *— пятно на всех, один допустил брак ‘— беда целого коллектива. В сме" не стали выпускать «молнии», «колючки». Хвалили тех, кто хо’рошо работал, критиковали нерадивых, нарушителей дисциплины. Бракоделов, прогульщиков обсуждали коллективом.Все было подчинено одной цели: добиться наивысшей производительности труда, экономии металла, вре' мени. Ведь Ильич учит нас: «Коммунизм начинается там, где появ- .ляется самоотверженная, преодолевающая тяжелый труд забота рядо

в ы х  рабочих об увеличении производительности труда, об охране 
ка ж д о го  п уд а  хлеба, у гл я , ж елеза и других продуктов, достающихся не работающим лично и не их «ближним», а «дальним», то есть всему обществу в целом...»Трудиться с душой, с огоньком, изо дня в день давать больше продукции высокого качества, неуклон' но, не останавливаясь, идти вперед —  так мы понимаем первую заповедь строителя коммунистического общества.В короткий срок наша смена вышла в передовые. В июне и в июле мы взяли второе место в соревнова-' НИИ смен завода. Несколько хуже работали в августе, но это потому, что многие работницы были в отпусках, некоторые сдавали экзамены. Но и в августе мы заняли второе место в своем цехе.Каждую смену перевыполнять норму, не уходить со смены, не сделав задание, —  это стало у нас законом. Многие работницы, например, Екатерина Учайкина, Галя Пономарева и другие, дают в смену до двух норм. Мы не помним случая, чтобы смена не выполнила месячного задания. Намного уменьшился брак, и сейчас он не превышает нормативного.Вся молодежь у нас учится. На втором курсе института учится заочно Рая Чащина, Алла Титаева в будущем году закончит машино- , строительный техникум, на первый курс техникума поступила работница Пермякова. 7 человек посещают подготовительные курсы в институт и в техникум. Остальные занимаются в кружках политического просвещения, повышают свою производственную квалификацию.Быстро, буквально на глазах, растут наши товарищи. Под влиянием и с помощью дружного коллектива стали сознательными работницами и те, кто раньше нерадиво относился к труду.Возьмем, к примеру, Пермякову. Раньше ей ничего не стоило прогулять, нарушить трудовую дисциплину. Взыскания, которые объявляла ей администрация цеха, не действовали. И вот взялись за нее товарищи по работе. Ей пришлось краснеть, когда товарищи заявили, что она подводит коллектив. Но через некоторое время Цермякова снова допустила прогул. Разговор был бур' ным. Товарищи резко осудили прогульщицу. Усилия коллектива не пропали даром. Пермякова стала ис правляться. Летом о-на упорно зани малась, сдала экзамены в техникум и сейчас учится на вечернем отделении. А в цехе она придирчиво следит за чистотой, ведет график чис

тоты цеха. Недавно молодую ■ работницу приняли в комсомол.Всей душой болеет за общее дело, за успех всего коллектива Люба Картавых. Когда в смене шло много брака, Люба предложила завести специальный график, в котором отмечать, кто и сколько допускает брака. Она сама и вела этот график, помогала подругам исправить брак, если это было возможно. Смена во многом обязана нашему «инспектору» по качеству Любе Картавых своими успехами в борьбе с браком.Прийти на помощь товарищу в трудную минуту, помочь ему добиться успеха в труде, передать опыт новичку у нас все считают своим долгом. Есть в нашей смене своя бригадная Гаганова п в переносном, и в прямом смысле слова —  Гаганова Люда. Она чудесная работница, внимательный товарищ. Часто она помогает подругам преодолеть отставание. хорошо освоить дело.Большой радостью для всех нас было присвоение смене звания коллектива коммунистического труда. Это почетное звание мы никогДа не уроним, будем носить его с честью, добиваться более высоких показателей в труде. К 43-й годовщине Великого Октября смена решила занять первое место среди смен завода. Это наше твердое слово. Сказали —  сделаем!С огоньком, с подъемом трудятся мои подруги по смене. Они не ищут в жизни легких дорог. Тихонькое, безмятежное счастье —  не для нас. Наш идеал —  вдохновенный, творческий труд, служение народу. В этом мы видим счастье, без этого не мыслим своей жизни. Мы, советские юноши и девушки, не можем, не имеем права плохо трудиться. Ведь мы работаем во имя самого святого на земле, мы строим лучезарное будущее для всех людей— коммунизм.Нашему молодому поколению выпала завидная доля: построить коммунизм, жить при коммунизме. И мы должны настойчиво воспитывать в себе черты людей коммунистического общества, учиться жить и трудиться по-коммунистически.
А. М И К У Ц К А Я , 

мастер смены  
н о м м уиистическо го  труд а .

Г Х .
НА СМЕНУ ИДЕТ КОММУНИСТИЧЕСКАЯ БРИГАДА ЛИДЫ ЯСТРЕБОВОЙ.

Слева направо: Клава Созьжина, Люда Скворцова, Валя Арцимович, Груня Авдеева, Лнда Фирсова,Фото Ф . Хитрщневича.Лида Ястребова, Галя Захарова, Маша Мычкова.

В  п о х о д  З А  З Н А Н И ЯПосле окончания десятилетки Анатолий Татарников решил поработать на производстве, а потом поступить в университет. В августе 1957 года 'В экспериментальном цехе подшипникового завода появ1Ился небольшого роста паренек. Вначале он -работал учеником слесаря. Пытливый, внимательный, он очень быстро овладел специальностью слесаря и уже в декабре работал само-стоятельно по 3 разряду.В экспериментальном цехе изготовляют сложную -но-вую технику, и для того, чтобы выполнять задания доброкачественно и быстро, нужны знания. Очень часто Анатолия можно было увидеть в заводской технической библиотеке. Читая техническую литературу, он пополнял знания. Мастер цеха заинтересовался способным пареньком, и ему стали поручать изготовление сложньа узлов и механизмов.С интересом комсомолец Татарников участвует в общественной жизни. Товарищи избрали его комсоргом цеха. Сбылась мечта и о дальнейшей учебе —  он поступил в Томсюий университет. В этом году Анатолий закончил I курс университета. Одновременно он повышал и свою квалификацию. Теперь он уже слесарь пятого разряда. За отличную трудовую и общественную деятельность ему присвоили высокое звание ударника коммунистического труда. А партийная организация приняла Анатолия кандидатом в члены КПСС.Таких хо-рощих ребят на заводе много.Комсомолец Гриша Гаращук к нам «а завод пришел тоже в 1957 году после окончания Томского машино- стреительного техникума. Направили его в технический отдел конструктором. Часто приходил-ось сталкиваться с трудностями в работе: не хватало знаний. Но молодой специалист настойчиво работал над повышением своей квалиф'И'кацни, поступил на вечернее отделение политехническрго института.Участок, где он был закреплен, —  полуавтоматный цех. При выполнении многих операций здесь от рабочего требовались больигие физические усилия. Как утомительна, например, работа -на прессах для клеймения колец подшипников! Нельзя ли автоматизировать этот пресс, —  задумался новый конструктор. С более опытным товарищем он взялся за это дело. Чтобы автоматизировать клеймение крупногабаритных колец, они разработали специальное -приспособление. Много было вначале неполадок, но успех пришел. Пресс работает хорошо, клейменые кольца получаются хорошего качества.

Молодой конструктор уп-орно учится. Ныне он уже студент 4-го курсЛ. Учеба в институте помогает в работе, у  -него стало -меньше ошибок. Появились у Григория и другие работы по автоматизации трудоемких процессов. В полуавтоматном цехе уста- н-евиля первую транспортную автоматическую линию. Есть в этом и доля труда Григория Гаращука. Сейчас он внедрил приспособление новой конструкции для клеймения колец в автоматном цехе.По примеру Гриши пошли учиться в институт его товарищи Алексей Попов. Владимир (Сеченов, братья Мурзины и другие.Анатолий Иванович Кудрявцев ‘— слесарь п-о внедрению новой техники в автоматном цехе —  в этом году уже учится на 5 курсе института. Скоро -в наших рядах будет еще один инженер из -рабочих. В политехническом институте учится и -слесарь этого же цеха Михаил Ларин. Он сейчас на 2-м курсе. Оба они хорошо учатся, хорошо работают на производстве. активно участвуют в общественной жизни. Всего несколько дней назад на партийном собрании завода их приняли кандидатами в члены КПСС.С нашего завода учится в институтах и университете около 80 человек, из них около половины ра-бочих. Более 120 человек учатся в техникумах и столько же —  в школе рабочей молодежи.В этом году у нас при комитете ВЛКСМ были организованы подготовительные курсы для рабочих, имеющих большой перерыв в учебе. Создали 4 подготовительных класса. Преподаватели пришли из университета —  студенты-комсомольцы. С душой, добросовестно отнеслись они к этому важному делу. 19 рабочих закончили эти курсы и все поступили в школу.Особенно хочется рассказать об одном из рабочих кузнечного цеха —  В. Ф. Гурьянове. У него был большой перерыв в учебе —  18 лет. Но он решил закончить семь классов школы и пойти учиться в техникум. Гурьянов не пропустил т  одного занятия подготовительных курсов. Сейчас он учится в седьмом классе школы и учится хорошо. Его -настойчивость побеждает все трудности.Велика тяга у молоделси завода к политическим знаииям. Об этом ярко говорит уже одно то, что в этом учебном году -в сети партийного и комсомольского политпросвещения будет учиться около тысячи человек. Много молодежи решило овладевать экономическими знаниями в начальных экономических кружках, которых на заводе создано 33. 65 молодых рабочих изъявили желание посещать за

нятия в городском уииверситете культуры. Сотни юношей и девушек будут заниматься в кружках но изучению истории КПСС, текущей лолити- к и ,в  семинарах.Молодежь подшипникового завода свято выполняет ленинский завет молодому поколению: учиться коммунизму.«Перед вам1И задача строительства, и вы ее можете решить, только овладев всем современным знанием, умея превратить коммунизм из готовых заученных формул, советов, -рецептов, предписаний, программ в то живое, что объединяет вашу н-епосред-ствен- ную работу, превратить коммунизм в руководство для вашей практической работы», —  так говорил В . И. Ленин сорок лет назад тем парням и девушкам, кото-рые в двадцатом году были на III съезде комсомола. Эти слова обращены и к нам, молодежи -сегодняшнего дня.Знать, чтобы строить коммунистическое общество, добиваться успехов в практической работе, руководствоваться знаниями в жизни —  -вот чего требовал Ленин от молодежи. Комсомольцы подшипникового завода помнят об этом. Они хорошо трудятся, во-слитывают в себе высокие моральные качества человека коммунистического общества, каждый стремится внести свой вклад в общую борьбу за коммунизм.Коллектив завода включился в соревнование за звание предприятия коммуннсшче-ского труда. Учиться жить и работать по-коммунистически, как учил Ленин, —  такую поставили мы задачу. 2 смены и 5 бригад уже удостоены высокого звания коллективов коммунистического труда. В них работает в основном молодежь. 95 передО'Вых рабочих стали ударниками коммунистического труда.Комсомольцы и молодежь идут в рядах акгивнььх борцов за технический прогресс, за выполнение решений июльского Пленума ЦК КПСС. Только за 9 месяцев этого года молодежью завода подано 150 рационализаторских предложений, из «их внедрено в производство 105, что дало заводу 600 тысяч -рублей экономии.Творческое, сознательное отношение к труду, стремление неуклонно идти -вперед, бережливость, нетерпимость к бесхозяйственности, к бракодельству, к лодырям и рвачам, нарушителям общественного порядка и трудовой ди-сц'иплины, товарищеская взаимопомощь —  эти черты присущи уже многим молодым рабочим завода. С каждым днем их становится все больше и больше.
Е. Т А Т А Р К И Н ,

член ком и тета  В Л К С М  по д ш и п 
н и ко в о го  завода.

HMUE ПРАВИЛО: ВСЕ ЗА ОДНОГО И ОДИН ЗА ВСЕХУже год, как наша бр^ г̂ада но-сит. отпуск на два дня, да в запасе былзвание коммунистической. Не сразу i коллектив добился этого высокого I звания. Пришлось преодолеть немало трудностей. Были у нас и неудачи и огорчения. Но настойчивость, упорство в достижении цели победили. Преодолели мы трудности своей сплоченностью, дружбой, товарищеской взаимопомощью.У нас есть такое правило: не только соблюдай общие интересы, но и ставь их превыше всего, всегда помни: все за одного и один за всех. Это правило является нерушимым.Более опытные работницы бескорыстно помогают новичкам, менее опытным, по хорошей традиции советских людей не таят своих знаний от другах. Пришли как-то в нашу смену работать трое новеньких. Девушки из нашей бригады сразу же взяли над ними «шефство». Люда Скворцова рассказывает, как правильно и быстро вставить кольцо в патрон, а Валя Арцимович объясняет и помогает отнести продукцию на контроль. Лида Фирсова показывает, как можно исправить брак при работе. Приятно чувствовать заботу со стороны новых друзей!В бригаде всегда чувствуется крепкая дружеская поддержка товарищей. Если надо помочь товарищу, —  девчата всегда помогут.Был у нас такой случай.Валя Соколова получила письмо от брата с просьбой срочно приехать в Красноярск, Без содержания дали

выходной. «Мало», —  решили девушки. Договорились с администрацией, что каждый член бригады по очереди отработает за Валю по одной смене, пока она ездит домой. Так и сделали. Приехав обратно, Валя горячо благодарила подруг.Бригада стала для всех нас хорошей школой воспитания. Коллектив —  лучший учитель и воспитатель. Чувство уважения к товарищу, коллективизм, готовность всегда выполнить общественный долг, честность и правдивость, нетерпимость к нарушителям общественного порядка и трудовой дисциплины вырабатываются всей жизнью бригады коммунистического труда. Если состоится воскресник, среди нас не найдется таких, которые «не могут пойти». Если кто нарушит трудовую дисциплину, —  не жди снисхождения. Не пройдет бесследно ни один случай нечестности, грубости.Мы все хорошо знаем друг друга, интересуемся поведением членов бригады в быту, помогаем подругам по-коммунистически строить свою личную жизнь.Однажды мы узнали, что Зоя Федорова решила уйти из семьи. Подруг это взволновало, о-ни решили сделать все, чтобы сохранять молодую семью. Долго разговаривали мы с Зоей, побывали у нее дома, узнали обстановку, в которой она живет. Зоя поняла, что она не права. А недавно Зоя стала матерью. Мы всей бригадой ходили поздравлять подругу.

Нашу бригаду можно видеть вме- ] сте не только на работе. Вместе хо- - 
ДИМ в кино, в театр, вместе отмечаем день рождения подруг. Часто проводим тематические собрания. Темы собраний —  самые различные: из области этики и морали, музыки, живописи, поэзии. На одном из собраний шел интересный разговор о ху- дожниках-передвижниках, на другом —  о композиторе Шопене, на третьем —  о творчестве С. Есенина. Были собрания на темы: «Культурные навыки молодого человека», «О красоте и скромности». Сейчас готовим для обсуждения тему: «За женщину гордую».Проходят наши бригадные собрания активно, дружно. Высказываются все. Нет никакого сравнения с первыми собраниями. Тогда многие стеснялись, боялись: а в'друг засмеют? Приходят на наши собрания девушки и из других бригад.Члены нашей бригады сочетают работу на производстве с учебой в вузах, в техникуме, в школе, в кружках политического просвещения. Светлана Заржепкая учится на 2-м курсе машиностроительного техникума, Люда Скворцова, Клава Созыюи- на. Валя Арцимович —  на подготовительных курсах в вуз, я —  на втором курсе политехнического института. Лида Фирсова будет сдавать вк-замеяы на заочное отделение политехнического института. Галя Захарова и Груня Авдеева занимаются в кружке текущей политики.Все мы любим искусство, музыку.

П а р т и й н а я  ;к и з н Ь

Главное—связь 
с жизнью

спорт. Галя Захарова известна на заводе как -исполнительница русских песен, Клава Созыкина и Валя Арцимович занимаются в танцевальном кружке, Лида Фирсова —  в драматическом. Мы не пропускаем ни одного спектакля областного драматического театра, часто обмениваемся мнениями о просмотренной кинокартине, о прочитанной книге.О каждом новом событии в международной жизни девчата узнают на пятиминутках. Эти короткие политинформации проводятся по очереди каждым членом бригады. Узнав о вы- ступлешги Н. С . Хрущева на Генеральной Ассамблее, Маша Мычкова и Галя Захарова сказали:—  Здорово, правильно!—  Пусть знают нашу правду на всей земле, пусть будет мир во всем мире, —  заявила Груня Авдеева.Дружной семьей живет наш небольшой коллектив.Мы помним заветы В. И. Ленина молодежи и видим свою главную задачу в том, чтобы учиться коммунизму. Учиться на заводе, в школе, в быту. Снова и снова мы по'Рторяеи ленинские слова: «Будем работать, чтобы вытравить проклятое правило: «каждый за себя, один бог за в сех ...» . Мы будем работать, чтобы внедрить в сознание, в привычку, в повседневный обиход масс правило: «все за одного и один за всех».
Л. ЯСТРЕБОВА,

бригадир  бригады  ко м м ун и сти ч е ско го  
тр уд а  ш лиф овального  ц е ха .

Прошлый учебный год внес много нового в организацию политическо-го образования трудящихся. Выполняя постановление ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях», партийные организации -города Томска приняли ряд мер по ликвидации отрыва партийной пропаганды от жизни, по расширению сферы ее влияния, по совершенствованию форм и методов политической учебы. Но сделано было еще далеко не все.Слабо, например, было поставлено экономическое образование. Очень мало рабочих училось в экономических кружках.При подготовке к новому учебному году вопросам экономического образования уделено большое внимание. Сейчас создана широкая сеть кружков, семинаров и лекториев по конкретной экономике и политэкономии. Если в прошлом учебном году в городе насчитывалось 179 таких кружков и семинаров, в которых занималось 5.700 человек, то в новом учебном году в 662 кружках и семинарах по вопросам экономики будет учиться 20.163 человека.Большая группа коммунистов л беспартийных изъявила желание изучать марксистско-ленинскую философию.Итоги ко.мплектова«ия семинаров и кружков показывают возросший интерес трудящихся к изучению отдельных проблем коммунистического воспитания, философских проблем естествознания и других.Парторганизации заводов «Том- кабель», «Сибэлектромотор», электролампового и другие поставили перед собой задачу— охватить различными формами учебы всех членов своих коллективов. Создана широкая сеть кружков по изучению основ конкретной экономики. Многие рабочие пошли учиться в школы рабочей молодежи, на вечерние отделения вузов и техникумов. Продумана организация индивидуальной учебы тех рабочих, кто не может посещать кружки и семинары.Все это позволило привлечь к занятиям в сети политического просвещения большую группу беспартийных —  до 25 тысяч человек. Создана широкая система кружков и семинаров. В городе их сейчас 1.353 —  это почти в два раза больше, чем в прошлом году. В них будут заниматься более 38 тысяч коммунистов и беспартийных.Большая работа проведена по подбору и подготовке пропагандистов, число которых также значительно возросло. К работе в сети партийного просвещения привлечено много новых, молодых пропагандистов из числа инженерно-технических, научных работников, учителей, руководителей предприятий.Горком партии провел семидневные курсы пропагандистов, семинары руководителей кружков, совещания с руководителями теоретических семинаров. С отдельными группами пропагандистов семинары проведены в партийных организациях. В помощь самостоятельно повышающим политические знания созданы лектории. В этом году при горкоме партии их будет несколько: по истории КПСС, философии, политэкономии, конкретной экономике строительства, международным отношениям, международному коммунистическому и рабочему движению.При Доме ученых для ученых вузов создан лекторий по отдельным проблемам философии, в клубе обл- совпрофа —  по вопросам атеизма. Отдельные циклы лекций будут читаться на предприятиях и в организациях. Кроме этого, организован факультет по общественно-политическим вопросам в народном университете культуры, на котором будут слушать лекции более 300 человек.Но в ряде парторганизаций мало создано кружков по истории КПСС для молодых коммунистов и для тех, кто готовится к вступлению в партию. В ближайшее время этот недостаток нужно устранить.Мало у нас еще кружков и семинаров по основам марксизма-ленинизма. Хотя число самостоятельно изучающих марксизм-ленинизм возросло, основной метод политического просвещения —  самостоятельная работа над книгой —  не стал у нас главным.Большое пополнение пропагандистских кадров требует более пристального внимания к учебе пропагандистов со стороны партийных организаций. Нужно обеспечить для них квалифицированную методическую и теоретическую помощь, регулярно

проводить семинары, совещания по обмену опытом. Перед пронагаядиста- ' ми чаще должны выступать рукО'ВО- дители предприятий, специалисты, партийные работники.Большая роль в работе с  пропагандистами принадлежит кабинетам ̂  политического просвещения на общественных началах. Такие кабинеты в городе есть на подшипниковом заводе, на ГРЭС-П. Имеются все возможности для создания их «а заводах электромеханическом, «Сибэлектромотор», «Томкабель», лесоперевалочном комбинате и ряде других.Вопросы работы кружков и семинаров необходимо чаще выносить на обсуждение партийных собраний, партийных бюро. Партийные организации должны острее реагировать на недостатки в работе кружков, семинаров, на факты недооценки марксистско-ленинской учебы отдельными коммунистами, особенно руково'дящими кадрами.В городе создана широкая сеть комсомольских кружков политического просвещения. Партийные ортани- зацйи должньг больше проявлять .з'' боты о них, постоянно следить за ?1, ботой комсомольских кружков, оказывать им помощь.У  нас есть все условия для коренного улучшения политического просвещения трудящихся.
Н . Ш А Х О В А , 

зам еститель завелую щ его отделом 
про па га н д ы  и  а ги та ц и и  Т ом ского  

горком а  КП С С .

хроиииа
Коммунисты 
обсуждают 

вопросы культуры 
и быта

лесозаготовителейЗа последние два — три годд^ в Вакчарском лвсероэдхоэе миогЬ оделаио для улучшения условий труда н быта лесозаготовителей. На всех трех лесопунктах леспромхоза мехаикэированы основные работы по заготовке и вывозке древесины. За последние годы иа лесопунктах построено более 3.500 квадратных метров жилья, в  прошлом году сдам в эксплуатацию новый благоустроенный клуб «а Подольском лесопункте.Но в культурно-бытовом обслуживании лесозаготовителей еще много формализма и серьезных недостатков. Так, ни на о.д- ном из трех лесопунктов не организованы сапожные и швейные .мастерские, нет парикмахерсшгх, шцущает'ся недостаток в благоустроенных квартирах. Несвоев- ремеино завозят торары широкого потребления. Нерегуля1рно демонстрируются кинофильмы.Об этом говорили коммунисты на состоявшемся на днях пленуме Бакчарокого райкома К П С С .Вскрыв серьезные недостатки в культурно-бытовом обслуживании тружеников леса, пленум наметил меры по их устралгеаию.
Вопрос о подготовке 

к зиме слушается 
ва парткомев  этом году Тимирязевский леспромхоз значительно лучше готовится к работе в зимних условиях. Имеется в достаточном количестве лесосечный фонд, механизаторы обеспечены жильем.Но многое еще не сделано. Слишком медленно, например, идет строительство автрмоЛль- ных путей, узко'колейнюй железной дороги. Неполностью произведен ремонт техники. Ка Калтайском лесозаготовительном пункте из '26 лесовозных автомобилей «М АЗ-501» исправны только 19. Не отремоитиро- вана часть трелевочных тракторов и санных прицепов. На веек мастерских участках еще не построено ИИ одного гаража.На днях партийный комитет леспромхоза обсудил вопрос о подготовке првдп.риятия к зиме на своем заседании. Ко.м1муки- сты, вскрывая недостатки, наметили меры для скорейшего завершения всех подготовительных работ к зиме.

/ 7 0  С Л Е Д А М  Н А Ш И Л  В Ы С Г У П Л Е Н И Й

„ С к в о з ь  п а л ь ц ы .
Под таким заголовком в нашей 

газете 11 августа была опублнкова-| 
на статья, в которой указывалось 
на серьезные недостатки в работе 
Лайского леспромхоза.

Как сообщили редакции дирек
тор леспромхоза тов. Скоробога
тов, секретарь парткома тов. Дуб
ровин и председатель рабочкома 
тов. Захарчук, статья обсуждена на 
производственном совещании и при
знана правильной. Вскрыты и дру
гие недостатки в организации тру
да, использовании техники.

Намечены мероприятия для 
улучшения работы всех лесопунк
тов. С водителями проведено сове
щание, на котором вскрыты ре
зервы увеличения вывозки леса. 
Налажена доставка рабочих в ле
сосеки и обратно. Внедрен дирек
тивный график движения железно
дорожных составов, сцепы на верх
ние склады подаются своевремен
но.

Приведена в порядок автомо
бильная дорога. На всех лесопунк
тах все машины закреплены за ме
ханизаторами. Все механизаторы 
прошли специальную подготовку н 
сдали экзамен на право управления 
машинами и механизмами.

На общих собраниях обсуждено 
состояние трудовой и производст
венной дисциплины, активизирова
на работа товарищеских судов.

Улучшено руководство соревно
ванием. На всех лесопунктах регу
лярно заполняются доски показате
лей, ежедневно итоги работы комп
лексных бригад передаются по ме
стному радиовещанию.

Но ряд вопросов не решен до 
сих пор. Из-за нехватки рельсов 
задерживается строительство Лай- 
ской железной дороги. Из-за не
хватки тросов задерживается внед
рение крупнопакетной погрузки. 
Предприятию нужна помощь ком
бината «Томлес».
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М О С К О В С К А Я  О Б Л А С Т Ь . Старший научный сотрудник arpodHO* логической станции Московского государственного университета кандидат биологических наук П . В . Юрин в результате многолетних исследований предложил новый метод посевов: на одном поле одновременно возделывать растения, относяпгиеся к одному биологическому виду, но значительно различающиеся между собой по развитию, росту, возрасту, наследственным возможностям и условиям жизшг.На снимке: в отделении «Алешино» совхоза «Майский» Калининградского района. Уборка кукурузы, выращенной по методу совместного посева. ^ (Фотохроника Т А СС ).- S S -

С о р е в н о в а н и е  р ай о н о впо продаж е зерна госу д ар ст в уна 39 сентября 1960 го д а
§ оS s РАЙОНЫ =f я о Si«оСП Q.£ Э-С'З р-' О. S  ^

п1 Томский 138,52 Кожевниковский 94,63 Асиновский 80,64 Туганскнй 68.45 Шегарский 62.76 Пышкнно-Троицкнй 57,67 Зырянский 53,88 Молчановскнй 48,49 Парбигский 47,110 Кривошеинский 45,411 Бакчарскнй 40,812 Тегульдетский 34,013 Чаинский 18,414 Колпашевский _  ]ГПримечание: Александровский,Каргасонокий, Парабельокий райо-ны плана продадая зерна государ^ству ие имеют. ГfJ
^  Г

сессии Генеральной Ассамблеи ООН
области

НЬЮ-ЙОРК. 30 сентября. (ТАСС). Сегодня утреннее пленарное заседа н'ие Генеральной Ассамблеи началось в 10 час. 50 мин. (по местному времени). В порядке дня —  продолжение общей политической дискуссии.В начале заседания слово для отве- было предоставлено главе делега- и Польской Народной РеспубликиПремьер-министр Великобритании, :азал В. Гомулка, касаясь вчера мо- 
0 выступления на сессии Генераль- )й Ассамблеи, выступил в защиту

факта милитаризации fTb ни Запад-

на уборке урожая
Показатели на 30 сентября 1960 годаО

S o

«9СО

Ф А М И Л И Я Н А ЗВ А Н И Е К О Л Х О ЗА , С О В Х О З А Н АЗВАНИ Е Р А Й О Н А Убрано (в гектарах!всего в т. ч. подобрано и обмолочено
1 Пахомов И . Д. имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 893 220Полевечко И . С . имени Сталина Шегарский 728 217
з ' Ходоренко 3 . А . имени Сталина Кожевниковский 717 1394 Филиппов В . С . имени Сталина Кожевниковский 714 1055 Майский И . П . имени X X I  съезда К П С С Кожежни-ковский 679 2106 Шадрин Е . Е . имени Кирова Зырянский 649 —7 Головин А . Я . имени Ленина Зырянский 594 2698 Яткин Г. И . «Рассвет» Зырянский 588 —9 Коровин С . Е . «Молот» Шегарский 573 19610 Хмельницкий Ф . С . «Молот» Шегарский 569 30811 Ромашов А . А . имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 568 22512 Козловский И . И . имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 556 24313 Свинин П . П . имени Сталина Кожевниковский 526 12114 Нифонтов Н . Я . имени Кирова Кожевниковский 515 22815 Юнаков Г . А . имени Шевченко Кожевниковский 512 3416 Моисеев В . Г . имени Сталина Кожевниковский 505 12017 Матюшин Н . Ф . имени Крупской Пышкино-Троицкий 48718 Ведра А . А . «Путь к коммунизму» Зырянский 47919 Филипченко М . А . «Родина» А-шновский 46820 Васильев В . Р . Рыбаловский совхоз Томский 461 —21 Бурыхин П . Н . «Россия» Шегарский 459 25622 Денисов М . И . имени Ленина Асиновский 458 3123 Сижук Е . Т . имени Ленина Пышкино-Троицкий 45024 Лосев А . имени Сталина Кожевниковский 441 12025 Егоров А . «Заветы Лешина» Кожевниковский 441 20526 ДнБ П . А . имени Сталина Зырянский 421 5627 Приходченко И .Ф . имени Калинина Зырянский 412 —28 Гуцу Д . А . имени Кирова Асиновский 405 3429 Кожевников И . П . «Прогресс» Шегарский 40230 Андреев С . И . «Заветы Ленина» Кожевниковский 400 9831 Барыныч И . М . имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 39932 Макаров И . Б . имени Кирова Зырянский 393 __33 Вашутин П . Е . «Заветы Ленина» Кожевниковский 39134 Орехов Н . М . имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 38135 Семечкин А . Д . «Рассвет» Зырянский 38136 Курак Н . Ф . «Путь к коммунизму» Шегарский 37737 Дмитриев В . И . имени Фрунзе Зырянский 374 -ч-38 Казанцев А . И . Рыбаловский совхоз Томский 374 12339 Иванов В . имени Фрунзе Зырянский 36740 Чучуков А . П . имени Ленина Зырянский 35541 Пичугин П . Я . «Вперед к коммунизму» Шегарский 353 6242 Королева Е . М . Рыбаловский совхоз Томский 35043 Панферов А . Г. «К  новым победам» Шегарский 350 9344 Зеплянухин Н . П . кмени Ленина Шегарский 350 199

М Е Х А Н И З А Т О Р Ы  С Е В Е Р Н Ы Х  Р А Й О Н О В1 Маньков А . И . Тунгусовский совхоз Молчановскйй 4232 Нехай В . 3 . имени Свердлова Кривошеинский 418 .....3 Востриков и . И . «Советский Север» Парбигский 408 1444 Вранчая В . В . имени Кирова Бакчарский 4015 Сантылов А . В . «Заря» Вакчарский 3746 Арзамасов И . Е . «Искра» Кривошеинский 3617 Салдунов А . И . имени Свердлова Кривошеинский 358 -- -8 Першин П . «Заря» Бакчарский 3309 Кузнецов И . И. «Ясный путь» Кривошеинский 32710 Худяков Н . С . имени Сталина Парбигский 32611 Носков А . кмени Свердлова Кривошеинский 32112 Еремин Е . П . «Искра». Кривошеинский 313 ....

высказывание канцлера о том, что требования За- рмании в отношении поль-
Такие факты, заявил Гомулка, несовместимы с отрицанием наличия реваншистских стремлений в Западной Германии. Бундесвер, продолжал он, открыто потребовал предоставления ему ядерного оружия, а Аденауэр заявил, что те, кто хочет лишить Федеративную Республику тактического атомного оружия, просто глупы. Польское правительство и его союзники, продолжал Гомулка, неоднократно подчеркивали окончательный характер границ Польши, и Макмиллан должен ■ отдавать себе отчет, насколько серьезны требования военного пересмотра этих границ.Сравнив нынешнюю политику английского премьер-министра с политикой Чемберлена во время второй мировой войны, Гомулка решительно заявил: Макгаллан рассматриваетПольшу как разменную монету в торге за поддержку. Западной Германией английских интересов на общем рынке. К счастью, подчеркнул Гомулка, безопасность границ Польши не зависит от интриг НАТО. Наши границы защищаются сейчас не только польской армией, а и всеми участниками Варшавского договора. Позиция по вопросу о польских границах —  это пробный камень истинного отношения к Польше.Отвергая голосло1Вные утверждения Макмиллана о том, что Польша враждебна немецкому народу, Гомулка подчеркнул свою уверенность в том, что настанет время, когда Польша будет жить в мире и дружбе со всем народом Германии. Сейчас же, сказал он. у нас самые наилучпгие отношения с Германской Демократической Республикой, где нет милитаристов и реваншистов.Выступивший затем в общей дискуссии заместитель премьер-министра и министр иностранных дел Эфиопии Аклилоу Абтеволд сказал, что перед Организацией Объединенных Наций стоят вопросы, представляющие огромную важность для международного мира. Однако, как может Организация решать вопросы универсального характера, если сама оца все еще таковой не является. Нельзя сотрудничать с  народами, если они не приняты в члены ООН, заявил он.Напомнив историю борьбы своего народа против иностранного порабощения, историю национально-осБобо- дительиого движения в Африке, глава делегации Эфиопии указал, что предстоит еще много сделать, прежде чем полное освобождение Африки станет реальностью. Не менее 45 миллионов африканцев по-прежнему стонут под ярмом колониального режима, который в некоторых районах существует более 400 лет. Коснув-

Славное пополнение рабочего класса
2 октября исполняется двадцать лет существовавия государственвых трудовых резервов (/светского Союза, цреобразованных, в соответствии с законом о перестройке системы народного образования в нашей стране, в государственную систему профессионально-технического образованияЗабота об обучения молодежи, о ее воспитании неотделима от общих задач коммунистического строительства. Коммунистическая партия всегда придавала огромное значение подготовке новых кадров рабочих, воспитанию и обучению подрастающего поколения строителей котаунизма, всемерному повышению их квалификации и культурно-технического уровня.Славный путь прошли за это двадцатилетие училища и школы трудовых резервов, подготовив миллионы квалифицированных рабочих. Только за последние 7 лет в стране подготовлено около четырех миллионов молодых рабочих.Училища и школы професеио-наль- но-технического образования Томской области за семь лет 'подготовили для промышленности, сельского хозяйства, транспорта свыше 15 тысяч молодых рабочих 35 профессий.Большинство питомцев трудовых резерво'В наших школ и училищ трудится на заводах, фабриках, транспорте и в сельском хозяйстве области. Многие из них стали командирами производства, рационализаторами, членами бригад коммунистического труда. Бывший выпускник ремесленного училища X» 2 В. Кузнецов, например, работает заведующим учебной частью машиностроительного техникума, Н. Шуман —  один из лучших рационализаторов подшипникового завода, строитель Н . Васильченко —  злен бригады ко'ммуни-i

К  двадцат илет ию проф ессионально- 
технического образованиястического труда. Отличились в труде и многие другие воспитанники трудовых резервов.Огромное влияние на улучшение деятельности профессиональной под- готоикн оказала проведенная Коммунистической партией перестройка советской школы. Еще больше укрепились связи училищ и школ трудовых резервов с производством, с жизнью.В последнее время повысилась успеваемость учащихся, улучшилась дисциплина.В процессе производственного обучения юноши и девушки не только овладевают тайнами своей профессии, но и осваивают выпуск новых видов продукции. Училища и школы нашей области осво-или выпуск рейсмуеных деревообрабатывающих, фуговальных, двусторонних заточных станков, делительных головок, сверлильных патронов, машинных тисков, гидронасосов, сложяого литья и т. д. Это способствует улучшению производственной подготовки учащихся.Улучшилась связь с базовыми предприятиями, большинство руководителей которых создает все условия для подготовки высококвалифицированных рабочих, своевременно обеспечивает учащихся рабочими местами для практики, инструментами и т. д.Большую помощь ремесленному училищу № 2 оказывает Томский подшипниковый завод. Для подготовки новой профессии наладчиков шлифовальных станков завод выделил высокопроизводительное оборудование. Коллектив Самусьской ремонтно- эксплуатационной базы за последние три года построил для учащихся ре

месленного училища З'й 3 два новых общежития.Хорошо помогают в укреплении базы для производственного обучения учащихся-автослесарей Томские центральные ремонтно-механические мастерские комбината «Томлес» и другие предприятия.Из года в год укрепляется учебнопроизводственная база училищ и школ. За последние три года государство выделило на приобретение оборудования, станков, сельхозмашин для училищ и школ профессионально- технического обучения нашей области почти три миллиона рублей, на собственное капитальное строительство учебных помещений и ^щ еж и- тий —  более одного миллиона рублей. Промышленные предприятия израсходовали на строительство учебных корпусов и общежитий для училищ и школ почти три миллиона рублей. За три года построены пять об- щеяЕитий для учащихся на 550 мест, две столовые, два корпуса д.чя практических занятий, мастерские и другие помещения.Только три училища механизации сельского хозяйства нашей области имеют в своем распоряжении для производственного обучения 90 тракторов современных марок, 34 зерновых и 14 специальных комбайнов и много другой сельскохозяйственной техники.В школах и училищах выросли кадры мастеров и преподавателей, обладающих большими знаниями. Мастера производственного обучения тт. Оконешников, Зозуля, Ведерников, Глухов, Полуэктов, преподаватели тт, Срибный, Морозова, Иванов,

Гинсбург и многие другие подготовили сотни высококвалифицированных рабочих, являются хорошими воспитателями молодежи.Большие задачи поставлены перед коллективами профессиональных учебных заведений законом об укреплении связи школы с жизнью. Надо провести большую подготовительную работу для создания на базе существующих ремесленных, горнопромышленных, технических училищ городских и сельских профессионально- технических училищ, которые будут учебными заведениями нового типа, где наиболее полно сочетаются общеобразовательная подготовка и профессиональное обучение подрастающего поколения.Предстоит в ближайшее время решить важную задачу, поставленную июльским Пленумом ЦК КПСС, по созданию вечерних (сменных) профессионально-технических училищ и их отделений для профессиональной подготовки и повышения квалификации рабочих без отрыва от производства.Улучшение учебно-восштатель- ной работы, повышение качества подготовки рабочих, всемерное расширение и укрепление связи с производством, увеличение подготовки квалифицированных рабочих для автоматизированного и механизированного производства —  таковы основные задачи, над выполнением которых трудятся коллективы учебных заведений профессионально-технического обучения нашей области. Мы стараемся воспитать наших питомцев умелыми рабочими, горячими патриотами своей страны, активными строителями коммунизма. Н. ИЛЬИН,
н а ч а л ь н и к  областного  упр а вл е 

н и я  проф ессионал ьн о -техн и 
ч е ско го  образования.

ищсь положения в Алжире, в Конго и в Южно-Африканском Союзе, Абтеволд подчеркнул, что освобождение всех народов будет представлять огромный вклад в дело поддержания мира во всем мире. В этой связи он обратил особое внимание на необходимость оказания эффективной эконо- М1Ической и финансовой помощи странам Африки. Аклилоу Абтеволд предложил создать особый фонд помощи Африке.Министр иностранных дел Эфиопии подчеркнул, что одним из наиболее важных вопросов в повестке дня сессии является вопрос о разоружении. До сих пор, сказал он, ООН не выполнила своего долга перед народами в области разоружения. Организация занималась только прениями, часто пропагандистского характера. Настало время мужественно подойти к этому жизненно важному вопросу.В заключение министр иностранных дел Эфиопии выразил надежду, что XV  сессия Генеральной Ассамблеи войдет в историю ООН как решительный шаг в деятельности этой международной организации по пути к миру и взаимопониманию между народами.Затем с большой речью выступил государ'Ственный министр Саудовской Аравии по делам ООН Ахмед Шукей- ри. Нынешнюю сессию он охаракте- р<изоил как уникальную, равной которой не было в истории. Это, сказал А. Шукейри, —  грандиозная сессия, на которой присутствуют великие лидеры и перед которой стоят гигантские проблемы. 'А. Шукейри обратил внимание делегатов на неблагоприятную обстановку, Б которой проходит работа Ассамблеи. Нью-Йорк, сказал глава делегации Саудовской Аравии, не ока' зался идеальным местом для Органи зации Объединенных Наций. Группа глав правительств, прибывшая в США с м'иссией мира, была, мягко говоря, принята плохо. Организация Объединенных Наций стала объектом определенного давления и кампании умышленного искажения истины. Шукейри предупредил, что если подобная кампания дискриминации, дезориентирования и искажения истины не прекратится, то Организация вынуждена будет искать убежиша там, где ей будут обеспечены свобода и справедливость. Мы будем искать такого пристанища, где мы сможем свободно дышать, где нас не будут донимать, беспокоить и буквально угрожать нам, где наши мысли не будут ложно истолковываться, а наши речи замалчиваться или 1?скажаться.Шукейри высоко отозвался о личных качествах главы советской делегации Председателя Совета Министров СССР Н. с . Хрущева. Премьер Хрущев —  великий мастер в искусстве международных дел —  поставил перед Ассамблеей не только волную-1 щие проблемы, но и неожиданные решения, сказал Шукейри. Нам не нуж но напоминать, что премьер Хрущев выступает не только как глава- государства. Он больше, чем глава. На деле он —  олицетворение мирового социального, политического и экономического порядка. В совреме'нном мире Организация Объединенных Наций не сможет полностью выполнить свой долг, если она не пойдет навстречу Хрущеву по дороге к миру.Напомнив, что нынешнюю сессию Генеральной Ассамблеи называют сессией Африки, Шукейри сказал, что Африка —  самый бедный и в то же время, возможно, самый богатый из всех континентов мира. Однако, несмотря на это, многие районы ко-нти- нента страдают от нищеты, болезней и невежества.Коснувшись положения в Конго, Шукейри заявил, что для решения этой острой проблемы надо исключить всякое иностранное вмешательство во внутренние дела страны, чтобы конголезский народ мог сам опре- делить^свою судьбу и свой путь. Нынешний конфликт между конголезскими лидерами, сказал он, —  это виутреннее дело, хотя он и спровоцирован в основном в результате иностранного вмешательства. Шукейри призвал к скорейшему урегулированию положения в Конго при активном участии в этом африканских государств.Представитель Саудовской Аравии остановился на алжирском вопросе, который он назвал самой важной и вопиющей проблемой Африки. Воина в Алжире, заявил ой, —  это героическая освободительная война. Французы направили в Алжир огромную армию численностью в миллион человек, оснащенную современным оружием. К тому же Франция получает военную и политическую поддержку НАТО.Шукейри резко эсудил нежелание французского правительства и лично президента Франции де Голля на деле признать право алжирского народа на самоопределение. Подчеркнув, что колонизаторам никогда не удастся по ставить на колени борющийся народ Алжира, делегат Саудовской Аравии призвал ООН вмешаться и обеспечить право алжирцев на самоопределение путем проведения всеобщего плебисцита под контролем ООН.Выступая с этой трибуны, продолжал Шукейри. президент Эйзенхауэр провозгласил принципы самоопределения мира в условиях справедливости и уважения человеческого достоинства. Настало время для делегации США и всех делегаций западных стран на деле осуществить эти принципы в отношении Алжира.Следующая важная проблема, сказал Шукейри,— это мавританский во- Inpoc. Мавритания, указал он, как по

' своей территории, так и по населению является неотъемлемой частью Ма рокко. Одна с̂о Франция ведет в этой стране игру в независимость, пытаясь оторвать территорию Мавритании от своей родины —  Марокко. Мы, заявил глава делегации Саудовской Аравии, не пожалеем усилий, чтобы защитить Мавританию в ее борьбе за воссоединение с Марокко.Шукейри решительно высказался в поддержку героической борьбы народа Омана за независимость. Англичане, .заявил он, не жалеют сил на попытки подавить свободу с помощью пушек и танко'В, реактивных самолетов, путем обстрела беззащитных открытых городов и деревень. Напомнив о том, в каких «красочных выражениях» говорил вчера премьер-министр Великобритании Макмиллан о свободе и самоопределении. Шукейри сказал: Принципы свободы и самоопределения имеют значение, когда они претворяются в реальные дела международной жизни. Вопрос Омана является пробным камнем. На протяжении последних четырех лет народ Омана борется с англичанами за свою свободу. Кому мы должны верить —  Макмиллану, выступавшему с этой трибуны, или грому английских пушек на земле Омана? Мы бы хотели, чтобы Макмиллан заставил замолчать английские пушки, ликвидировать английские военные базы и предоставил бы народу Омана возможность лоить в мире, свободе и быть независимым.Следующей неотложной проблемой, подчеркнул Шукейри, является Западный Ириан. Отметив, что Западный Ириан является частью Индонезии и что никакая сила на свете не может оторвать его от родины, он сказал: Мы горячо надеемся, что голландцы вернут Западный Ириан Индонезии, которой он принадлежит. Лучший совет Голландии —  это достичь соглашения с Индонезией. Поступив таким образом, народ и правительство Голландии могут завоевать дружбу и сотрудничество не только Индонезии, но и всех народов Азии и Африки.В заключение глава делегации Саудовской Аравии затронул вопрос о совещании на высшем уровне. В частности. он высказал пожелание, чтобы в будущем совещании в верхах приняли участие те лидеры государств. «которые провозгласили и лроводят политику позитивного нейтрализма».Делегаты Генеральной Ассамблеи с большим интересом выслушали яркую антиимпериалистическую речь руководителя делегации Саудовской Аравия. Смелое разоблачение им колониальной политики западных держав, его гневный призыв не на словах, а на деле покончить с колониализмом неоднократно вызывали бурные аплодисменты многих делегаций.После выступления А. Шукейри утреннее заседание Генеральной Ассамблеи закрылось в 13 час. 20 мин. 
(20 час. 20 мин. по московскому времени).НЬЮ-ЙОРК, 30 сентября. (ТАОС). Сегодня Б 15 час. 16 мин. по нью- йоркскому времени (в 22 часа 16 мин. по московскому времени) открылось дневное заседание 15-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН, на которой продолжается общая политическая дискуссия.За 10 минут до начала дневного заседания в зал Генеральной Ассамблеи прибывает глава советской делегации И. С. Хрущев. Как всегда, за ним следует толпа корреспондентов. На главу Советского правительства направлены все объективы телевизионных камер.Никита Сергеевич подходит к местам делегации Украинской ССР, тепло здоровается с делегатами. Затем глава советской делегации подходит к президенту Республики Индонезии Сукарно, здоровается с ним и другими членами индонезийской делегации, обменивается с ними дружескими замечаниями, а затем занимает место за столом советской делегации.В начаАе заседания слово для ответа было предоставлено министру иностранных дел Чехословакии Вацлаву Давиду. Он подверг резкой критике ту часть речи премьер-министра

которые построили государство на развалинах империя.Президент отметил, что всего пять лет назад -на конференция стран Азии и Африки в Бандунге присутствовали представ'ители лишь 29 стран. Сколько свободных -народов представлено здесь -сегодня! —  восклицает Сукарно. Я  яе буду перечислять их, но окиньте взором этот зал! А затем скажите, прав ли я, когда гово-рю, что сейчас время создания наций, время появления наций. Вчера этот процесс начался в Азии, и он еще не завершен. Сегодня этот процесс начался и продолжается в Африке.Сукарно выразил сожаление, что не все нации Азии и Африки представлены в ООН. Эта организация, продолжал он, ослаблена, поскольку она отвергает предетавительетво любой нации и особенно нации, которая является древней, мудрой и могучей.Я  говорю о Китае, продолжал президент, я говорю о Китае, который часто называют коммунистическим Китаем и который для нас является единственным Китаем.Сукарно призвал делегатов не относиться к проблемам, стоящим перед ними, как к рутинным, Помните, заявил он, вы имеете дело не только со словами. Вы имеете дело -не с пешками на шахматной доске. Вы имеете дело с людьми, с мечтами людей, с идеалами людей и с будущим всего человечества.Империализм, подчеркнул Сукарно, и борьба за его сохранение являются величайшим злом мира. Империализм еще не мертв. Да, он умирает, да. течение истории смывает его устои и подрывает -его основы. Да, победа ■ незав'исимости и национализма неизбежна.Я  сознаю, что говорю теперь от имени моих азиатски:^ и африканских братьев. Борьба за независимость всегда оправдана и справедлива. Те, кто сопротивляется непреодолимому поступательному маршу национальной независимости и самоопределения, слепы. Те, кто хочет обратить вспять необратимое, представляют опасность для самих себя и для всего мира.Перейдя к вопросу о разоружении, Сукарно сказал: Те, кто осуждает ядерное разоружение, никогда не должны забывать, что мы, неискушенные люди, -наблюдаем и надеемся. Мы наблюдаем и надеемся, и однако мы полны страха и беспокойства, потому что, если ядерная -война опустошит этот МИР. мы тоже пострадаем.Ни один человек, сказал Сукарно, не имеет права применить водородные бомбы. Ни одна нация не имеет права вызвать возможное уничтожение всех наций.Подчеркнув, что население Азии уже пострадало от атомных бомбардировок, Сукарно продолжал: Народам Азии вно-вь угрожают, и тем не менее мы считаем своим моральным долгом быть полезными, насколько это возможно. Мы не являемся врагами ни Востока, ни Запада. Мы —  часть этого мира, и мы хотим помочь.Глава индонезийской делегации подчеркнул, что, по его мнению, только давление со стороны нейтральных стран может привести к результатам в области разоружения, в которых нуждается весь мир. В этой связи он отметил, что вопрос о прекращении ядерных испытаний приобретает особое значение не только потому, что испытания чреваты пагубными последствиями, но и потому, что соглашение по этому вопросу может стать первым практическим шагом на пути к разоружению. В настоящее время, сказал он, испытания ядерного оружия приостановлены. Обратите внимание, только приостановлены, а не запрещены. Пусть тогда этот факт послужит началом. Пусть этот факт послужит ценовой для запрещения испытаний, а затем и для подлинного разоружения.Но даже полное осуществление соглашения о разоружении, подчеркнул Сукарно, не может обеспечить прочного мира, пока существует империализм. Для того, чтобы обеспечить мир, сказал рн, мы должны устранить причины напряженности и конфликта. Именно поэтому от всего сердца я гоАнглии Макмиллана, где тот защищал t ворю о необходимости сотрудничества западногерманский милитаризм и ре-[ с тем, чтобы навсегда покончить сбесславным империализмом.ваншизм. Давид отметил, что, несмотря на все свое красноречие, английский представитель не смог опро'вер гнуть ни одного факта, приведенного в выступлении президента Чехословакии.Отношение г-на Макмиллана к германскому империализму, заявил Давид, напоминает нам отношение одного из его предшественников —  Невиля Чемберлена. Имя этого джентльмена навсегда будет связано с позорным мюнхен-ским договором, по которому Чехословакия была принесена в жертву Гитлеру. Английский министр иностранных дед г-н Хьюм мог бы больше рассказать об этом, так как он ближе наблюдал все эти события.Удив'ительно, добавил представитель Чехословакии, что Макмиллан нашел столько дружественных слов для тех сил, которые в прошлом создали гитлеровский вермахт и которые создают бундесвер сегодня. Мы считаем, что слова премьер-шнистра, сказанные -в этой Ассамблее, оказывают плохую услугу делу мира и безопасности народов.Делегаты бурным'И аплодисментами встречают появление на трибуне Генеральной Ассамблеи президента Индонезии Сукарно. Я  говорю перед вами, заявил Сукарно, от имени моего народа —  92 миллионов человек далекого и обширного архипелага, -которые прожили жизнь борьбы и жертв.

Там, где империализм, продолжал Сукарно, и там, где присутствуют его вооруженные силы, там создается действительно опасное положение. Такова обстановка в Западном Ириа- не. Одна пятая часть национальной территории все еще находится под игом империализма. ЗападАый Йриан —  ^это колониальный меч, занесенный над Индонезией. Существующее там положение является причиной напряженности и создает угрозу миру. Угроза миру исходит непосредственно из существования колониализма и империализма.Далее глава индонезийской делегации перешел к положению в Конго. Конго, сказал он, охвачено пламенем потому, что империализм стремился сохранить таи свое господство, подорвать новое государство. Проблема Конго —  это проблема колониа.вдзма и империализма. Указав, что Конго является суверенным государством, Сукарно призвал все страны уважать этот суверенитет, не вмешиваться в его внутренние дела и не оказывать прямую или косвенную поддержку силам, стремящимся разъединить республику. Обращаясь к Ассамблее, глава индонезийской делегации предупредил о коварной природе колониализма. Не действуйте как невинное орудие империализма, заявил он.(Окончание н а -4-й стр.).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 2 октября 1960 г. 3^ 233 (11207}
На XV сессии Генеральной 

Ассамблеи ООН
(О ко н ча н и е . Начало н а  3 -й  с тр .)Назвав войну в Алжире трагедией, президент Индонезии указал, что жажда независимости и решимость добиться этой независимости представляют главные факторы в алжирском вопросе. Сукарно поддержал высказанные ранее предложения о проведении в Алжире плебисцита. Однако плебисцит не должен касаться вопроса независимости. Она уже определена кровью и слезами, и нет сомнения в том, что Алжир .будет независимым.Затем глава Индонезии изложил сущность проводимой им политики нейтралитета. Мы, сказал он, многому научились у Европы и Америки. Нас вдохновляют Линкольн и Ленин, Кро>гвель и Гарибальди. Те, кто среди нас борется за построение справедливого и процветающего государства на обломках колониализма, не могут не вдохновляться идеалами сотрудничества и экономического освобождения, провозглашенными Марксом и Энгельсом.Сукарно подробно рассказал о пяти принципах «панчасила», которые лежат в основе политики Индонезии. Там, где существуют бедные и богатые, заявил Сукарно, эксплуатируемые и эксплуататоры, там всегда может возникнуть конфликт. Устраните эксплуатацию, и конфликт исчезнет. Устранение империализма и колониализма устраняет эксплуатацию государства государством.Перейдя к характеристике методов работы ООН, Сукарно сослался на опыт Бандунгской конференции. Он подчеркнул, что на этой конференции были представители самых различных политических взглядов от крайне правых до крайне левых, в силу чего ей предсказывали полный провал. Тем не менее после конференции было опубликовано коммюнике, которое является одним из самых важных достижений этого десятилетия, и возможно наиболее важным документом в истории. Сукарно подчеркивает свою убежденность в том. что такой путь приемлем и для ООН. Мы, говорит Сукарно, не намерены праздно сидеть и наблюдать, как рушится эта Организация из-за того, что она не является гибкой или медленно реагирует на изменившиеся в мире условия.Принятие принципа Бандунгской конференция означает отказ от готе- риализмч и колониализма, сказал Сукарно. Устав ООН, продолжал он, является путеводной звездой этой Организации. Однако, подчеркнул Сукарно. этот Устав не отражает реальности сегодняшнего дня. Он говорит, что принятие пяти принципов укрепило бы Устав ООН.Далее Сукарно переходит к вопросу о целесообразности местонахождения ООН в СШ А. Он говорит, что ООН должна быть перенесена из атмосферы холодной войны. Давайте посмотрим, говорит он, не предложат ли для нас Азия или Африка или Женева постоянное место, отдаленное от холодной войны, не примыкающее ни к какому блоку, где делегаты могут свободно передвигаться и где они, возможно, найдут более широкое понимание мира и его проблем.Сукарно говорит, что за 15 лет мир изменился, и те, кто разработал Устав ООН, не могли предвидеть этих изменений. Жизненно важные вопросы. такие, как борьба за независимость народов колоний, быстрое развитие все еще технически слаборазвитых стран, разоружение, не могут быть удовлетворительно решены при нынешней организации ООН. Организация Совета Безопасности —  этого наиболее важного органа— и членство в нем не отражают карту мира послевоенного периода. Это же относится и к большинству органов ООН. Они не отражают ни подъема социалистических стран, ни роста независимости стран Африки и Азии. После войны. продолжает Сукарно, мы встретились с тремя великими и постоянными явлениями. Первое из них —  это подъем социалистических стран.Этого не предвидели в 1945 году. Второе —  это великая волна национального и экономического освобождения, которая охватила Азию, Аф̂ - рику и наших братьев в Латинской Америке. Третье ^  это великие технические достижения.Отметив необходимость пересмотра Устава ООН, Сукарно сказал, что этовопрос жизни и смерти для ООН.Должно быть также пересмотрено распределение мест в Совете Безопасности и других органах ООН.Устав ООН, органы. ООН, ее секретариат должны отражать истинное положение современного мира.Сукарно далее с горечью говорит о том. что ООН не нашла решения вопроса о Западном Ириане. Сукарно

указывает, что ООН является продуктом западной государственной системы. Плодами этой западной государственной системы и является империализм и колониализм, сказал он, и вместе ̂ с громадным большинством этой Организации я ненавижу империализм, я питаю отвращение к колониализму.В заключение президент Сукарно от имени делегаций Ганы, Индии, Объединенной Арабской Республики, Югославии, Индонезии внес проект резолюции, в котором предлагается, чтобы в интересах смягчения международной напряженности и решения важных международных проблем Генеральная Ассамблея в качестве первого шага попросила Председателя Совета Министров СССР и президента Соединенных Штатов возобновить свои контакты. Сукарно призвал' Генеральную Ассамблею принять эту резолюцию как можно скорее и выразил надежду, что совместная резолюция на Генеральной Ассамблее будет одобрена единогласно.Для внеочередного заявления слово берет премьер-министр Индии Неру. Генеральная Ассамблея, сказал он, только что выслушала проект резолюции, которую внес мой друг президент Индонезии Сукарно. Со своей стороны, я официально вношу эту резолюцию на рассмотрение Ассамблеи. Поскольку, подчеркнул Неру, Ассамблея является хозяином своей процедуры, она должна решить, когда резолюция будет поставлена на голосование.Это предложение не вызвало возражения ни с чьей стороны, и спустя некоторое время, секретариат ООН объяв'ил, что, вероятно, резолюция будет рассмотрена на следующей неделе.Выступивший затем министр иностранных дел Колумбии Турбай Айяла жаловался на тяжелое экономическое положение своей страны,, вызванное, по его словам, недостаточной помощью и наличием барьеров во внешней торговле. Он всячески старался опорочить кубинскую революцию. Колумбийский представитель поддержал решение совещания членов организации американских государств в Сан-Хосе и всячески расхваливал конференцию в Боготе, якобы открывающую дорогу к прогрессу стран Латинской Америки.Взяв слово в порядке права на ответ, делегат Кубы Мануэль Бисбе дал отпор выпадам колумбийского министра в адрес его страны. Говоря об обещании Советского Союза оказать поддержку Кубе в случае американской агрессии, Бисбе указал, что оно было обусловлено возможностью нападения США на молодую республику и что кубинский народ с радр ;̂г{,10 принял бы такую помощь. Вскрыв провокационную сущность резолюций. принятых на совещании министров иностранных дел стран Латинской Америки, представитель Кубы подчеркнул, что они отражают мнение правительств, а не мнение народов западного полушария.Следующим оратором был представитель Люксембурга Е . Ш аус, который в туманных выражениях пытался объяснить позицию своей делегации по вопросу о разоружении и утверждал, что без сохранения системы коллектевной безопасности западных стран невозможно осуществить проблему всеобщего и полного разоружения. Конец своего выступления люксембургский делегат посвятил нападкам на Советский Союз, утверждая, что под мирным сосуществованием Советский Союз подразумевает обеспечение своего господства над западным миром.Выступивший затем глава бельгийской делегации Виньи возражал против каких-либо изменений в структуре Организации Объединенных Наций и по существу восхвалял деятельность реваншистов в Западной Германии, вооружение которых, по его мнению, находится под Контролем западных держав и которые не представляют угрозы миру в Европе. Поддерживая идею разоружения в целом, он в то же время заявил, что спешить с решением этого вопроса нельзя и практические меры для осуществления этой проблемы надо предпринимать осторожно до тех пор, пока народам мира не будет привито око-нчательное «чувство безопасности». Коснувшись положения в Конго, он оправдывал действия бельгийского правительства, пытаясь изобразить бельгийские власти «освободителями» конголезского народа. Открыто взяв под защиту Касавубу, пытавшегося свергнуть законное правительство Лумумбы, бельгийский делегат по существу полностью разоблачил грязные, агрессивные действия своего правительства в молодой африканской республике.
Футбол

Томичи проиграли матч в КемеровоВчера в Кемерово состоялась очередная игра на первенство С С С Р  среди команд класса «Б» пятой зоны. Местный «Химик» принимал томских футболистов «Сибэлектромотора». Для томичей это была решающая встреча в
борьбе за первое место.Хозяева поля выиграли со счетом 2:1.Таким образом, теперь осталось два основных претендента на звание чемпиона зоны: армейцы Хабаровска и омский «Иртыш».

П О Г О Д АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 2 октября по области ожи;1ается облачная погода с прюяснениями, по юго-восточным районам— без осадков, по остальным — . местами слабый дождь, ветер юго-западный, 3 — 7
метров в секунду. Температура 10 — 15 градусов тепла.3 — 4 октября ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабые осадки. Ветер переменный, 3— 7 метров в секунду. Температура ночью от 2 градусов мороза до 3 градусов тепла.

Праздник народного Китая
ПЕКИН, 30 сентября. Корреспондент ТАСС Ю. Гаврилов передает: Большими победами встретили трудящиеся Китая 11-ю годовщину со дня провозглашения республики. За истекшие годы объем промышленного производства в республике увеличился более чем в 12  раз, резко возросло производство всех сельскохозяйственных культур. Сейчас в стране собирается на душу населения в 2 ,5  раза больше зерна, чем в 1949 году.Значительных успехов в развитии народного хозяйства добились рабочие и служащие КНР. За первую половину 1960 года произведено стали, угля й чугуна на 50 процентов больше, чем за тот же период прошлого года. За два года (1959— 1960) при братской помощи Советского Союза и других социалистических стран Китай увеличит выплавку стали в 2,5

раза, производство электроэнергии —  более чем в 2 раза.С каждым годом все большую помощь оказывает сельскому хозяйству^ промышленность Китая. В текущем году будет выпущено сельскохозяйственных машин в 10 раз больше, чем в 1957 году — в последнем году первой китайской пятилетки.Больших успехов добился народный Китай и в области культуры, просвещения и здравоохранения. В стране, где до освобождения 80 процентов населения было негра.мотным, ныне работают сотни вузов, тысячи школ и техникумов. В большинстве провинций, го'родов и автоношых районов все дети посещают школы. За годы народной власти 110 миллионов взрослых научились читать и писать. Сейчас в стране без отрыва от производства в учебных заведениях всех профилей и ступеней учится более 160 миллионов рабочих, служащих и крестьян.

В республике действует 15 тысяч киноустановок, создано 27 киностудий, которые выпустили сотни художественных кинофильмов и несколько тысяч хроникальных, научно-популярных и мультипликационных филь.мов.Навсегда ушли в прошлое многие виды опасных эпиде.мических заболеваний, постоянно снижается процент больных профессиональными болезнями. В стране в атом году насчитывается 600 тысяч больничных коек —  в 8 раз больше, чем до освобождения.Свой национальный праздник китайский народ встречает полный уверенности в том, что под руководством своей Коммунистической партии, в тесном единстве и сотрудничестве с народами Советского Союза и других братских социалистических стран он добьется новых, еще больших успехов.
Волнующая цереиония

НЬЮ-ЙОРК, 30 сентября. Спец, корр. ТАСС В. Кондрашов сообщает: Сегодня у здания ООН состоялась волнующая церемония поднятия флагов новых государств, принятых на этой сессии Генеральной Ассамблеи в Организацию Объединенных Наций.Рано утром перед зданием ООН, где на флагштоках развеваются флаги 82-х стран, собрались делегации только что принятых 16 государств, ответственные сотрудники ООН, многочисленные йорреспонденты. Один за другим под бурные аплодисменты поднимаются 16 государственных флагов стран, получивших независимость за минувший год. Здесь флаги Конго, Республики Мали, Того и других африканских государств, Кипра.Эта церемония символизирует жестокий крах, который терпит коло

ниальная система, символизирует размах борьбы народов за независимость, борьбы, сметающей нечисть империализма с африканской земли.Новых члено^ ООН приветствует генеральный секретарь ООН Даг Хам^ маршельд. Но его поздравления звучат лицемерно. Кому не ирестно, сколько сил и Стараний приложил генеральный секретарь ООН в Конго в попытках оградить интересы колонизаторов, что^ы помешать молодой республике прочно встать на ноги.Здесь, у флагов суверенных африканских государств, невольно думаешь о другой Африке, о той Африке, которая все еще страдает под игом колониализма. Эти флаги как бы напоминают ООН о ее миссии всемерно поддерживать стремление всех народов к свободе и независимости, и

в том числе народов Африки. Какую же прекрасную возможность создает для этого четкий и ясный проект резолюции, предложенный на этой сессии главой Советского правительства Н. С. Хрущевым. Здесь, у флагов стран —  членов ООН, с необыкновенной ясностью вспоминаются слова исторического выступления Н. С. Хрущева,' призвавшего ООН выполнить благороднейшую задачу —  приложить усилия для того, чтобы на земле не было угнетенных народов, чтобы позорное слово колониализм навсегда исчезло из обихода людей, говорящих на всех языках.Сегодня 98 стран представлены в строю флагов перед зданием ООН. И верится, что недалек тот день, когда в этот строй суверенных государств встанут все народы.

Томский драматический 
театр в новом сезоне

ПОЛОЖЕНИЕ в КОНГОП А Р И Ж , 30 сентября. (ТАСС). Последние телеграммы информационных агентств из Леопольдвиля показывают, что определенные силы, близкие к колониальным кругам, пытаются изолировать законное правительство Республики Конго во главе с Патрисом Лумумбой, пользующееся доверием парламента.Каи передает корреспондент агентства Франс Пресс, Касавубу, открыто игнорируя правительство Лумумбы. представил вчера членам дипломатического корпуса, ак- кредитовакньш в Леопольдвиле, так называемый «совет генеральных комиосар>ов». На официальной церемонии, состоявшейся в резиденции Касавубу, последний заявил, что этот совет «в{>емевно берет на себя исполнительную и ад- министржтнвную Власть в стране». Касавубу сказал также, что он одобряет решение главаря мятежников путчиста Мобуту о выводе из Конго ганских и гвинейских войск.Судя по сообщениям телеграфных агентств, голубой флаг Орга- шзации Объединенных Наций, несмотря на старания ее представителей в Конго изобразить себя сто- рюншжами «невмешательства» в конголезские события, вновь используется для прикрытия сепаратистских действий, направленных на подрьш законного правительства республики. В телеграмме агентства Франс Пресс, поступившей из

Леопольдвиля, сообщается: «Официальный представитель Объединенных Наций заявил, что О О Н  будет вести переговоры с «советом генеральных комиссаров». Позиция ООН  проста — она ведет переговоры с теми, кто фактически занимает министерские кресла».Таким образом, ООН  открыто становится на сторону незаконно созданного совета, который, никого и ничего не представляя, претендует на руководство государственными делами.Путчисты — противники законного правительства Республики Конго, как явствует из сообщений телеграфных агентств, делают ставку на обанкротившуюся клику Чом- бе, окопавшуюся в провинции Катанга. Между тем в стане этой марионетки далеко не спокойно. Агентство Франс Пресс сообщает, что племена Балуба, восставшие против режима Чомбе, действуют в 300 километрах от Элизабетвиля— административного центра Катанги.Чомбе, видимо, опасаясь за судьбу своего прогнившего режима, со-: общил о своей готовности принять для ведения «переговоров» воеи- HJTO делегацию путчиста Мобуту. Из сообщения агентства Франс Пресс видно, что Чомбе будет настаивать перед делегацией на кон- федераль'ном управлении . Конго, иными словами, на проведении курса, направленного на подрью территориальной целостности страны.

К А И Р , 30 сентября. (ТАСС). В интервью корреспонденту каирского радио премьер-министр Патрис Лумумба заявил в связи с последними событиями в стране, что выступление полковника Мобуту было подготовлено бельгийцами, а также «некоторыми ответственными представителями О О Н  в Леопольдвиле».П. Лумумба отметил, что между возглавляемым им правительством и представителями ООН  в Конго слож1ились плохие отношения, «так как представители ООН  прилагают все усилия к тому, чтобы свергнуть законное пра1Вительство и создать такое правительство, которое действовало бы на руку империализму». Созданные таким образом лжеправительства, продолжал Лумумба, мобилизуют свои силы для борьбы против законного правительства, выступающего за национальную независимость страны.Патрис Лумумба, сообщает корреспондент каирского радио, выразил надежду, что сессия Генеральной Ассамблеи примет решения, иаправленные на защиту свободы и независимости Конго. Премьер-министр выразил также надежду, что в этих решениях будет указано, что ООН  должна сотрудничать только с законным правительством Конго, т; е. с тем правительством, которое уполномочил парламент я которому парламент неоднократно выражал свое доверие, как единственно законной власти.

До поднятия занавеса осталось не так уж  мно-го времени. Об этом говорят не только афиши, возвещающие об открытии театрального сезона, но и все то, что происходит сейчас в стенах театра.Идут последние репетиции пьесы братьев Тур «Побег из ночи». В этом спектакле, которым откроется сезон, занята большая группа артистов, впервые выступающих на томской сцене. Это Л. В. Ставровская, Л. И. Холодова, М. А . Александров, В. И. Красинский, В . П. Налобин, Г. М. Лесников, работавшие недавно в томском театре заслуженный артист РСФСР А. В. Ратомск'ий, А . И. Ратом- ская, а также актеры, знакомые зрителям по прежним спектаклям, —A. П. Павленкова, заслуженный артист РСФСР Б. М. Молотов, Л. А. Баум и другие.В постановке «Побег из ночи» впервые дебютирует на нашей сцене бывший режиссер Куйбьппевского театра 0. Г. Тарасов (ныне режиссер Томского театра).В большом репетиционном зале идет подготовка «Иркутской истории» А. Арбузова. Премьера намечена на 21  октября.«Иркутская история» Арбузова —  пьеса новаторская. Автор интересно сочетает условность театрального хора с живыми действиями героев. События развиваются остро, динамично. Условность формы в сочетании с глубочайшим реализмом —  вот стилистическая задача, которую предстоит решить постановочному коллективу. В этом спектакле заняты Н. Н. Юргенс, В. А. Зюзин, А . В. B yrpeeiB ,B. Ф. Муковозов, Г. М. Лесников,B. П . Налобин, А. В. Колмогоров,C. Ю. Милюков, впервые вступившие ■в труппу, а также В. А . Калинченко, Е . И. Сердюкова, Т. А . Поспелова, Э. Л. Боярская, В. В. Копылов и другие, уже знакомые томичам.В малом репетиционном зале началась работа над пьесой «Власть тьмы» Л. Н. Толстого. В ноябре этого года исполняется 50 лет со дня смерти вел'икого русского писателя. Этой дате и посвящает свою работу театр. Постановка пьесы «Власть тьмы» поручена режиссеру М. А. Юфе. Раньше он был режиссером театра Советской Армии на Украине.«Власть тьмы» Толстого —  одна из слоленейших пьес русского классического репертуара. Постановка ее требует высокого художественного мастерства. Ведь нужно раскрыть большое философское содержание драмы, ее гуманистическую идею. Мы убеждены, что труппа Томского театра располагает творческими силами, необходимыми для решения подобной задачи. Основные роли в этом спектакле поручены народному артисту Удмуртской АСОР М. А. Исаеву, артистам В. А. Афониной, А. А. А'ркину, Т. П. Лебедевой, Н. С. Надеждиной, Г. М. Лесникову, В. Ф. Му- крвозову.Значительное обновление труппы открывает перед театром широкие возможности. В планах театра постановка пьесы «Дядя Ваня» А. И. Чехова. К этому спектаклю театр готовится уже давно, и, хотя репетиции над пьесой еще не ведутся, творческое воображение постановщика, художника и актеров уже занято мыслями о постановке пьесы Чехова. А вслед за «Дядей Ваней» —  работа над трагедией Шекспира «Ромео и Джульетта».Вечно молодое, неувядающее произведение Шекспира всегда влечет к себе внимание театра. Но заинтересуется ли публика? Ведь не так давно был фильм по одноименному произведению. В 1945 году театр ставил

«Ромео и Джульетту», стоят ли еще раз возвращаться к этой пьесе? Нам кажется, что стоит. Но, естественно, мы были бы рады узнать, что думают томские зрителя по этому поводу.Томский театр в большом долгу перед юными зрителями. Несколько лег он ничего не поставил для школьников. В планах театра постановка «Снежной королевы» (инсценировка по одноименному произведению Андерсена). Спектакль должен быть выпущен к январским каникулам школьников.Нас весьма заинтересовала пьеса современного американского прогрессивного писателя Л. Хенсберри «Изюминка на солнце». Пьеса рассказывает о стойкой борьбе негров ОША за свои права и человеческое достоинство. Мы решили включить ее в свой репертуар.Спектакли о современности будут занимать главное место в репертуаре театра.Труд советского народа, героические дела рабочих, колхознико1в, инженеров, ученых, борьба за мир во всем мир̂ е —  эти темы не мо-гут не волновать театр. Многие из них получили свое отражение в пьесах, включенных нами в реп-ертуар.В ближайшее время мы приступаем к репетициям пьесы Погодина «Цветы# живые». Первый вариант был создан  ̂автором в прошлом году. Затем автор значительно переработал пьесу, отчего образы стали рельефнее, острее стал сюжет, более определенней основной конфликт. В центре пьесы —  тема различного отношения к труду в нашем обществе. Об острой борьй высоних коммунистических идеалов с корыстолюбием, потребительским отношением к жизни, ложью и ханжеством рассказывают основные события пьесы. «Цветы .живые»— как бы образ будущего, в котором отношения личные и производственные, моральные и эстетические поднимаются в нашем обществе на высокую ступень. В пьесе рассказывается о том, как создавалась бригада коммунистического труда, в какие сложные положения попада.ти начинатели этого замечательного движения, какие трУд- нэсти пришлось им испытать, как стойко и мужественно боролись они с этими трудностями, в  пьесе дан образ В. И. Ленина, который как бы шагнул через десятилетия в наше сегодня.Вслед за «Цветам1и живыми» пойдет постановка пьесы А. Корнейчука «Над Днепром». И одной из сложных задач, которые театр.ставит перед собой, является постановка феерической комедии Маяковского «Клоп». Своеобразие этой пьесы —■ гиперболичность ее фигур, оригинальность и необычность формы —  делает ее постановку трудной. Но это тем более интересно и увлекательно для режиссера, художника, артистав, композитора! «Клоп» —  острая политическая сатира, в которой Маяковский со свойственным ему темпераментом расправляется с мещанством, невежеством, тупостью, ограниченностью и пошлостью. Мы думаем, что состав нашей труппы и .возможности ее режиссуры позволяют нам решить эту нелегкую, но интересную задачу.17 декабря нынешнего года наш театр отмечает свой столетний юбилей- Уже началась подготовка к знаменательному дню. Наша забота —- создать интересные постановки, достойные юбилейного сезона.И. к о л т ы н ю к ,
гл а вн ы й  режиссер

Т ом ского  областного драм атиче
ско го  театра.Зам. редактора А . Н . Н О В О С Е Л О В .
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Кинотеатр им. М. Горького.2 октября — новый английский художественный фильм «Мистер 

Питкин в тылу врага». Сеансы: 10,11- 45. 1-30,3-15, 5 .6 -4 5 . 8-30,10- 15.3  о к т я б р я  —  н о в ы й  а н г л и й с к и й  х у д о ж е с т в е н н ы й  фильм «Большие надежды». CeiajHCbi 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9, 10-50.
Зал кинохроники.2 октября — новый цветной документгипьный фильм «Это было в Скво-Вэлли». Сеансы: 10, 11,12- 20, 6-30, 7-40.Художественный фильм «Мис

тер Икс». Сеансы: 1-30, 3-10, 4-50, 8-50, 10-30.3 октября— новый документальный цветной фильм «Это было в Скво-Вэлли». Сеансы; 10, 11-10,5- 50, 7.Новый художественный фильм 
«Человек с тысячей лиц». Сеансы; 12^0, 2-10, 4, 8-10, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.2 октября. Большой зал — новый художественный фильм «В 
дождь и в солнце». Сеансы; 9-45,11- 30, 1-15, 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10.Малый зал — «Мистер Питкин в 
тылу врага». Сеансы; 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-15.Дети до 16 лет не допускаются.3 октября. Большой зал— новыйхудожественный фильм «Большие 
надежды». Сеансы: 9-40, 11-30,1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30. Малый зал — «В  дождь и в солнце». Сеансы: 9-45,' 11-30. 1-15, 3. 4-45,6- 30, 8-15, 10.

Кинотеатр городского сада2 октября — цветная широкоэкранная кинокомедия «Бабетта идет на войну». Сеансы; 10-30,12- 30. 2-30, 4-30. 6-30, 8-30, 10-30.3 октября — новый широкоэкранный художественный фильм

«Четыреста ударов». Сеансы: 12, 2. 4, 6, 8, 10.Касса работает с 9-30 утра.Дети до 16 лет не допускаются. Клуб имени Сталина.2 октября— «Человек с тысячей лиц». Сеансы: 2, 4, 6, 8. 10.3 октября — «Большие надежды». Сеансы: 4, 6, 8, 10.Музыкально-драматический театр.2 — 3 октября (в помещении Дома офицеров) «Фиалка Монмарт- ра».Начало спектаклей в 8 час. вечера.
Воскресенье, 2 октября 15.00. Для пионеров и школьников. «На старт пионерской двухлетки!». 15.20. Очерк «Письмо дрУгу».15.30. Научно-фантастический фильм «Я был спутником Солнца».19.30. «Коммунизм — наша великая цель, наша практическая задача». (К сорокалетию речи В . И . Ленина на III съезде комсомола). 20.00. Новая кинохроника. 20.20. Чехословацкий фильм «Смерть в седле». 21.40. Музыкально-образовательная передача «Композитор Рахманинов», передача вторая. 22.10. «Пойманный монах». (Фильм-спектакль по комедии английского писателя Генри Фильдинга).Детям до 16 лет этот фильм смотреть яе разрешается.Понедельник, 3 октября12.30. Дневная передача. 19.30. Для детей. Очерк «Чем они хуже других». 19.50. Беседа «Народы Африки рвут цепи колониализма». 20.05. «Искусство пантомимы».20.30. «Последние известия*. 20.40. Обозрение «На просторах Сибири». 21.00. Художественный фильм «Извержение».Детям до 16 лет этот фильм смотр>еть «е разрешается.

Т Е А Т РТомский областной драматический театр имени В . П. Чкалова 5 октября— О Т К Р Ы Т И Е  С Е З О Н А5— 7 октября — премьера «П О Б Е Г ИЗ Н О Ч И *.Начало спектакля в 8 час. вечера.Редакции областной газеты «Красное знамя» требуются технички и курьер.Обращаться: г. То.мск, проспект имени Ленина. 66, комната 13.
2—2Томскому лесотехническому техникуму требуются: машинистка, электромонтер, уборщицы и каменщики.Обращаться: г. Томск, улица Карла Маркса, 22. 2 — 1

Манометровому заводу требуются на постоянную работу: старший бухгалтер расчетной группы, машинистка, охранники, гардеробщицы, уборщицы, штукатуры, маляры, каменщики.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 1, отдел кадров.
2 —1Специальному конструкторскому бюро испытательных приборов ТО.МСКОГО совнархоза срочно требуются; начальник технологического отдела, начальник бюро стандартизации и нормализации, руководители групп по специальности приборостроения, инженеры-технологи, инженеры-конструкторы, старшие техники-конструкторы по специальностям приборостроения и радиотехники.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина. 1, телефон 55-91.

Т О М СК И Й  г о с у д а р с т в е н н ы й  У Н И В Е Р С И Т Е Т  И М Е Н И  в . в . К У Й Б Ы Ш Е В А
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ на 9-месячные курсыпо подготовке без отрыва от производства к вступительным экзаменам в университет в 1961 году.На курсы принимаются граждане, работающие в различных областях народного хозяйства и культуры.Для зачисления на курсы должны быть представлены: заявление на имя ректора университета, справка с места работы 6 указанием общего стажа работы, характеристика с места работы, подписанная администрацией и общественными организациями, заверенная нотариально копия документа о среднем образовании.Срок обучения на курсах с 10 октября 1960 г. по 10 июня 1961 г.Оплата за весь период обучения вносится единовременно в кассу университета до 10 октября 1960 г. в сумме 225 руб.Документы принимаются до 10 октября ежедневно, кроме воскресений, с 9 часов утра' до 12 часов дня и с 18 часов до 21 часа, в помещении учебной части главного корпуса университета по адресу: г. Томск, проспект имени Ленина, 36.

Дети и внуки с прискорбием извещают о смерти горячо любимой матери и бабушки М О Л О Д Ы Х  Варвары Ивановны, последовавшей 30 сентября 1960 года.Вынос тела состоится в воскресенье, 2 октября, (В 2 часа дня, яз квартиры покойной (г. Точдаж, Сояпартшкольный переулок, 13).Артели «Рекорд» срочно требуются: электромонтеры, шофер, закройщики верхнего и модного платья, швеи-мотористки, мастера по пошиву верхнего мужского и дамского платья, подсобный рабочий.Обращаться: г. То'Мск, улица Герцена, 13-а, отдел кадров.
2 —  1Проектно-изыскательской конторе Томского совнархоза для проектной работы требуются; инжене- ры-строителн, дорожники, сантехники, сметчики, а также начальники изыскательских партий и экспедиций.Обращаться: г. Томск, Кузнечный взвоз, 12, телефон 51-()6.Томскому учебно-производственному предприятию Всероссийского общества слепых требуются истопник и уборщица.Обращаться: г. Томск, Набережная реки ■ ушайкя, 6, к директору.
2—2Томской счетоводно-бухгалтерской школе срочно требуется ис

топник.Обращаться: г. Томск, переулок Макушина, 14. телефон 24-16,Томской гостинице требуются на постоянную работу: кочегары, уборщицы, горничные и дежурные по этажу.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 86, к директору.4 — 2
л НПО» nen<itmtra> mn TnmpK (mnrn mn Ленина вв гелесЬоны* оелактооа — 37-37 , заместителя редактора — 51. 7S. ответ, секретаря — 81. 19. секретариата — 42-40, отделов;Адрес редакции, гор. Томск, оросп. им. Ленина, нн хозяйства -  37-39. проиьгалеяного -  37. 75. инеем -  87.38  ■ 81- 17. информация -  51. 61. зам. зав. яздательством

объявлений —  37-36. етеяографястки —  52-02. _________________

партийной атзвв — 37-77
советского строительства — 42-44, вузов, школ в культуры

и 42-44. нронагавды —  47. 45. 
■— 52-23. бухгалтерия и отдела
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